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Le président de la République préside une réunion du Conseil des ministres

Le président de la République, 
Chef suprême des Forces 
armées, ministre de la 

Défense nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, préside, dimanche, une 
réunion du Conseil des ministres 
consacrée à des projets de loi et à 

des exposés relatifs à la mobilisation 
générale, à l’éducation, au 
commerce et à la prévention contre 
la drogue, indique un communiqué 
de la Présidence de la République.
“Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, Chef 

suprême des Forces armées, ministre 
de la Défense nationale, préside, en 
ce moment, une réunion du Conseil 
des ministres consacrée à des projets 
de loi relatifs à la mobilisation 
générale, à l’abaissement de l’âge 
de la retraite pour les enseignants 

et professeurs du secteur de 
l’éducation et à la prévention contre 
la drogue et les psychotropes, ainsi 
qu’à des exposés portant notamment 
sur l’organisation de la Foire 
commerciale intra-africaine”, lit-on 
dans le communiqué.

Sécurité nationale :
Le général Chanegriha nomme 

un nouveau commandant à la tête 
de la Gendarmerie nationale

Une opération « risqUée » : 

La marine algérienne sauve 
3 Britanniques en détresse

lutte contre la déSinformation : 
L’Algérie restera à l’avant-garde 

des défenseurs du continent africain

Ce samedi 19 avril 2025, 
sous une solennité militaire, 
le général d’armée Saïd 

Chanegriha, chef d’état-major de 
l’Armée nationale populaire (ANP), 
a présidé la cérémonie officielle 
de passation de commandement. 
Installant le général-major Sid Ahmed 
Bormana à la tête de cette institution. 
En remplacement du général Ali Yahia 
Oulhadj.
Une nomination qui, au-delà de son 
aspect protocolaire, résonne dans un 
contexte sécuritaire et géopolitique. 
Que les autorités algériennes qualifient 
elles-mêmes de sensible. Sous le 
regard des cadres de la Gendarmerie 
et dans un cadre chargé de symboles, 
le message délivré par Chanegriha est 
limpide. Vigilance, loyauté et unité 
seront les piliers de cette nouvelle ère.
ANP : Sid Ahmed Bormana prend 
les commandes de la Gendarmerie 
nationale
La cérémonie s’est déroulée à l’entrée 
du siège de la Gendarmerie nationale. 
Qui porte le nom du martyr Larbi 
Ben M’hidi. Fidèle au rituel militaire, 
le général Chanegriha a rendu 
hommage à la mémoire de ce héros 
de la Révolution. En déposant une 
gerbe de fleurs devant le monument 
dédié. Avant de réciter la Fatiha en 

son honneur et en celui de tous les 
martyrs.
Puis, dans une atmosphère martiale, 
le chef d’état-major a inspecté les 
rangs alignés dans la cour d’honneur 
avant d’annoncer la nomination 
officielle : « Au nom du président 
de la République, chef suprême 
des forces armées, ministre de la 
Défense nationale, et conformément 
au décret présidentiel daté du 14 avril 
2025. Je procède officiellement à la 
nomination du général Sid Ahmed 
Bormana comme commandant de la 
Gendarmerie nationale par intérim. »
Le passage du drapeau national au 
nouveau commandant et la signature 
du procès-verbal de remise de 
commandement ont ponctué cette 
séquence riche en solennité.
Saïd Chanegriha : un discours ferme 
face aux enjeux sécuritaires
Après la cérémonie, Saïd Chanegriha 
a réuni les cadres et personnels de 
la Gendarmerie pour délivrer une 
adresse à la fois claire et grave. 

Il y a défini la ligne directrice du 
commandement. Ainsi, il a rappelé les 
responsabilités qui incombent à cette 
institution-clé dans le dispositif de 
sécurité intérieure.
Il a notamment insisté sur la nécessité 
de garantir l’ordre et la stabilité dans 
une Algérie. Qu’il considère comme « 
ciblée » par ses adversaires historiques. 
« L’Algérie est et restera visée par 
ceux qui n’ont jamais accepté son 
indépendance. Ni la cohésion de son 
peuple avec son armée. Ces ennemis 
ne veulent pas qu’elle reste unie, forte, 
fière de son histoire et capable de bâtir 
son avenir économique et social. »
Par ailleurs, il a affirmé que la mission 
de l’ANP, aux côtés de toutes les 
forces patriotiques, est de « préserver 
la souveraineté de l’Algérie ». Ainsi 
que de maintenir en alerte permanente 
sa « force de dissuasion ». Face à toute 
tentative de déstabilisation.
En clôture de la rencontre, Chanegriha 
a signé le registre d’or de la 
Gendarmerie nationale. Après avoir 
échangé avec plusieurs cadres sur 
leurs préoccupations professionnelles. 
Une manière de renforcer l’image 
d’un commandement à l’écoute. 
Sans rien céder sur la rigueur ni les 
exigences du devoir.

Un appel à l’aide venu du 
large, une intervention 
minutieusement 

coordonnée, et trois vies 
suspendues à une course contre 
la montre. Hier soir, vendredi 
18 avril, les forces navales 
algériennes (FNA) ont mené une 
importante opération de sauvetage 
sanitaire au nord de Ras Matifou. 
Illustrant une fois de plus leur 
engagement indéfectible dans les 
missions humanitaires.
Ce soir-là, à 20h20 précises, le 
centre régional de surveillance 
et de sauvetage en mer de la 
première région militaire reçoit 
un message d’alerte. À 16 milles 
nautiques au nord de Ras Matifou, 
au large d’Alger. Le navire 
britannique Spirit of Discovery, 
en route du détroit de Gibraltar 
vers Malte, sollicite d’urgence une 
évacuation médicale. À son bord, 
trois passagers britanniques sont 
dans un état de santé jugé critique.
Drame évité en mer : les forces 
navales algériennes sauvent trois 
Britanniques en état de danger
Dès la réception du signal de 
détresse, la chaîne de coordination 
est activée. Le centre national des 
opérations de surveillance et de 
sauvetage en mer entre en scène. 
Mobilisant les unités spécialisées 
des Gardes-côtes relevant du 
commandement des forces 
navales. En effet, l’intervention 
est déclenchée en deux phases 
bien distinctes :
• Le régiment 560, 
basé dans la première région 
militaire, dépêche immédiatement 
l’hélicoptère de recherche et de 
sauvetage « 26-MS ».
• En appui, un canot 
de sauvetage rapide « 240 », 
appartenant au groupement 
régional des Gardes-côtes de 

Dellys, rejoint la zone.
Ainsi, malgré les conditions 
de nuit en mer, les équipes de 
secours évacuent avec succès 
les trois passagers. Elles mènent 
une opération exigeante, alliant 
précision logistique et réactivité. 
Après les avoir récupérés, elles les 
transportent au centre hospitalo-
universitaire Mustapha Pacha à 
Alger, où le personnel médical leur 
administre les soins nécessaires.
La marine algérienne en première 
ligne face à l’imprévu en mer
Par ailleurs, ce sauvetage, bien 
que technique, s’inscrit dans 
une vocation bien plus large. 
Comme le souligne le ministère 
de la Défense nationale dans son 
communiqué, « cette opération 
confirme la vigilance constante et 
la disponibilité totale des unités des 
Gardes-côtes du commandement 
des forces navales pour intervenir 
et porter assistance en mer afin 
de sauver des vies humaines en 
toutes circonstances ».
De plus, les unités navales 
algériennes mènent régulièrement 
ce type de mission. Ces dernières 
années, elles ont renforcé 
leurs capacités opérationnelles 
en matière de sauvetage en 
mer. Permettant d’assurer une 
couverture rapide et efficace sur 
l’ensemble du littoral.
En outre, cette mission, réussie 
sans encombre, témoigne de la 
synergie entre les moyens aériens 
et maritimes des forces navales 
algériennes. Ainsi que de leur 
capacité à répondre à l’appel. 
Qu’il vienne d’un marin isolé ou 
d’un navire étranger.
En somme, au large d’Alger, la 
marine algérienne a sauvé trois 
vies grâce à une mobilisation 
éclair, discrète et efficace.

Le directeur général de la 
documentation et de la 
sécurité extérieure, également 

responsable de la région Afrique 
du Nord du Comité des Services 
de Renseignement et de Sécurité 
d’Afrique (CISSA), le général 
RochdiFethiMoussaoui a affirmé, 
dimanche, que l’Algérie, dans sa lutte 
contre la désinformation et de par son 
ancrage africain profond, demeurera à 
l’avant-garde des efforts de défense de 
la stabilité du continent.
Dans son allocution lors des travaux de 
l’atelier régional du Bureau de liaison 
pour l’Afrique du Nord du Comité 
des Services de Renseignement et de 

Sécurité d’Afrique (CISSA), organisé 
au Centre international de conférences 
Abdelatif-Rahal (CIC, Alger), sous le 
thème “les répercussions des fake news 
et de la désinformation sur la sécurité 
et la stabilité des Etats”, le général 
RochdiFethiMoussaoui a transmis aux 
participants les salutations du président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, se félicitant de la tenue de 
cet atelier régional.
“Notre lutte contre la désinformation 
n’est pas une simple question 
médiatique, mais une lutte existentielle 
pour préserver la stabilité de nos Etats 
africains”, a-t-il souligné, ajoutant 
qu’”il est de notre devoir à tous de 

poursuivre l’action commune pour 
assurer l’avenir de notre continent face 
à ces graves menaces”.
“Ce combat n’est pas un choix, 
mais une obligation dictée par notre 
responsabilité historique de protéger 
nos pays et nos peuples contre 
les tentatives de déstabilisation 
et de désintégration”, a estimé le 
responsable.
“De par son ancrage africain profond, 
l’Algérie continuera d’être à l’avant-
garde de ces efforts, œuvrant pour la 
stabilité du continent et faisant front 
uni avec ses frères face à toute menace 
portant atteinte à notre souveraineté 
collective”, a-t-il conclu.
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Allocation touristique :
Tout est prêt, les 750 euros attendent le feu vert 

de la Banque d’Algérie

Partenariat algéro-américain :
Sonatrach signe deux accords stratégiques 

avec Occidental Petroleum

Nouvelle usine automobile : 
La marque chinoise SOKON s’implante en Algérie

L’allocation touristique de 
750 euros, annoncée en 
décembre dernier par le 

président Abdelmadjid Tebboune, se 
trouve à un pas de sa concrétisation.
Alors que les banques publiques 
ont achevé tous les préparatifs 
techniques et logistiques pour sa mise 
en œuvre, le lancement effectif reste 
suspendu à une seule condition. La 
publication de l’instruction officielle 
de la Banque d’Algérie. Un simple 
document, mais essentiel, pour la 
délivrance de ce droit monétaire 
très attendu par des milliers de 
voyageurs.

Allocation touristique : 
Tout est prêt, les 750 euros 

attendent le feu vert de la Banque 
d’Algérie

En décembre 2024, le président de 
la République a acté une mesure 
très attendue. Le relèvement de 
l’allocation touristique à 750 euros 
par an. Une annonce saluée par 

les citoyens, notamment ceux qui 
voyagent régulièrement à l’étranger 
pour des raisons familiales, 
médicales ou professionnelles.
Mais quatre mois plus tard, malgré 
une volonté politique affirmée 
et un discours gouvernemental 
rassurant, la mise à disposition de 
cette somme sur le terrain tarde 
à se concrétiser. « Les banques 
publiques sont prêtes à appliquer 
l’allocation touristique estimée à 
750 euros, dès la publication d’une 
instruction de la Banque d’Algérie 
», a affirmé Oussama Arbaoui, 
président de la Commission des 
finances et du budget de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), dans une 
déclaration au média Echorouk.

Des préparatifs achevés 
dans les moindres détails

Le ministre des Finances, Abdelkrim 
Bouzred, avait annoncé à la fin mars 
que le versement de l’allocation 
interviendrait « 15 jours après 

l’Aïd El-Fitr », soit vers la mi-avril. 
Pour accompagner ce dispositif, la 
Banque d’Algérie a mis en place une 
nouvelle architecture logistique :
•Des bureaux de change installés 
dans les aéroports et ports d’Alger, 
Oran, Mostaganem et Tlemcen
•Une présence accrue aux postes-
frontières pour les voyageurs par 
voie terrestre
•Une coordination étroite entre 
banques et institutions douanières 
pour fluidifier les procédures
Pourtant, malgré cette infrastructure 
prête à l’emploi, le point de blocage 
reste réglementaire.

Réforme bancaire en Algérie : 
Un pas essentiel pour la 

distribution de l’allocation 
touristique

En effet, la question de l’allocation 
touristique s’inscrit dans un cadre 
plus large de modernisation du 
système bancaire national. Oussama 
Arbaoui a présenté une feuille 

de route en dix points, fruit des 
échanges avec les dirigeants de 
six grandes banques publiques, 
visant à améliorer le financement 
de l’investissement et à renforcer la 
relation entre citoyens et institutions 
bancaires. Cette feuille de route 
comprend notamment :
1.La réduction des délais de 
traitement des demandes de crédit ;
2.L’ouverture de guichets dédiés aux 
investisseurs ;
3.La création de banques islamiques, 
dont la première sera la « Banque 
nationale islamique » ;
4.L’extension des services digitaux 
(applications mobiles, QR code, 

cartes à paiement différé) ;
5.Le renforcement du réseau 
bancaire dans les régions enclavées ;
6.La digitalisation des services 
pour réduire l’utilisation de l’argent 
liquide ;
7.Le développement de la finance 
islamique ;
8.L’ouverture sur les marchés 
africains (Mauritanie, Sénégal) ;
9.L’adaptation du cadre 
réglementaire pour soutenir 
l’investissement ;
10.La sensibilisation du public aux 
produits bancaires.
Les responsables des banques 
concernées (dont le Crédit populaire 
d’Algérie, la Banque nationale 
algérienne ou encore le BADR) ont 
confirmé leur pleine disposition à 
verser la fameuse allocation dès que 
la Banque d’Algérie officialisera la 
procédure. Une situation qui suscite 
à la fois espoir et frustration chez les 
citoyens qui s’impatientent.

Dans le cadre du Forum algéro-
américain de l’énergie 
2025, organisé à Houston 

(États-Unis), Sonatrach a signé, 
mardi 15 avril, deux mémorandums 
d’entente avec le géant américain 
Occidental Petroleum Corporation, 
en vue d’élargir leur coopération 
dans le domaine stratégique des 
hydrocarbures. Cette démarche 
s’inscrit dans la volonté affirmée 
du groupe algérien de renforcer 
les partenariats énergétiques et 
de promouvoir l’investissement 
international dans le secteur.
Le premier mémorandum d’entente 
vise à définir un cadre de discussion 
sur le développement des gisements 
carbonatés en Algérie. Ces structures 
géologiques, complexes mais riches 
en potentiel, offrent de nouvelles 

opportunités d’exploitation à long 
terme, à condition d’être soutenues 
par des technologies de pointe.
La deuxième convention porte 
sur l’application de techniques de 
récupération assistée du pétrole 
(Enhanced Oil Recovery – EOR), 
un procédé innovant qui permet 
d’améliorer considérablement les 
taux d’extraction, en prolongeant la 
durée de vie des gisements existants. 
Cette approche technologique 
représente une valeur ajoutée 
importante pour la stratégie de 

maximisation de la production 
nationale.
Il convient de rappeler que Sonatrach 
et Occidental Petroleum collaborent 
déjà activement dans l’exploitation 
du périmètre contractuel de 
Berkine, aux côtés de deux autres 
partenaires, dans le cadre d’un 
contrat d’hydrocarbures signé le 19 
juillet 2022. Cette nouvelle étape 
témoigne de la solidité et de la 
confiance mutuelle qui caractérisent 
ce partenariat stratégique.

Un forum énergétique 
d’envergure à Houston

Les signatures ont eu lieu en 
marge du Forum de l’énergie 
algéro-américain 2025, organisé 
par le Conseil d’affaires algéro-
américain et la chambre bilatérale 
algéro-américaine, avec le soutien 

de l’ambassade d’Algérie à 
Washington. L’événement a réuni de 
nombreuses personnalités du secteur 
énergétique, dont les représentants 
de grandes entreprises américaines 
telles qu’ExxonMobil, Chevron, 
Hecate Energy, R-Products et bien 
sûr Occidental Petroleum.
Le forum a également vu la 
participation d’un important 
contingent algérien, comprenant 
notamment Rachid Hachichi, 
président-directeur général de 
Sonatrach, Murad Beljham, 
président de l’Agence nationale 
de valorisation des ressources 
en hydrocarbures (ALNAFT), et 
Amine Remini, directeur général 
des hydrocarbures au ministère de 
l’Énergie et des Mines.
Dans son intervention, Rachid 

Hachichi a souligné l’engagement 
continu de Sonatrach à explorer 
de nouvelles perspectives 
d’investissement, en particulier dans 
les domaines du pétrole, des énergies 
renouvelables, de l’hydrogène vert 
et de l’efficacité énergétique. Il 
a également réaffirmé le rôle de 
Sonatrach en tant que fournisseur 
fiable et sécurisé, mettant en avant 
l’infrastructure moderne du groupe 
et les résultats obtenus en matière 
d’exploration.
Le PDG a enfin rappelé les avantages 
offerts par la loi algérienne sur 
les hydrocarbures, incitant les 
investisseurs étrangers à profiter du 
potentiel énergétique considérable 
de l’Algérie, aussi bien dans les 
ressources fossiles que dans les 
énergies renouvelables.

À Zana El Beïda, un projet 
industriel majeur prend 
forme dans l’ombre. 

SOKON Algérie mise sur Batna 
pour bâtir son usine de véhicules 
utilitaires et de transport.
La société SPA SOKON Algérie, 
dirigée par l’homme d’affaires 
algérien Nourredine Hachache, vient 
de lancer les travaux de construction 
d’une usine de montage automobile. 
Cette initiative industrielle, soutenue 
activement par les autorités locales, 
pourrait bien bouleverser le paysage 
économique régional et relancer les 
ambitions nationales dans le secteur 
de la mécanique.

Usine SOKON : 
Une première phase en mode 

SKD, avant un basculement vers 
l’assemblage complet CKD

Dans sa première étape, le site 
industriel de SOKON Algérie 
se consacrera à l’assemblage de 

véhicules utilitaires et de transport 
de personnes, selon le système SKD 
(Semi Knocked Down). Consistant 
à monter des véhicules à partir de 
pièces partiellement préassemblées.
Mais l’objectif ne s’arrête pas là. 
Le projet, implanté sur un terrain 
octroyé dans le cadre d’un contrat 
d’exclusivité, vise une montée en 
puissance progressive. L’usine 
prévoit d’évoluer rapidement vers un 
montage en mode CKD (Completely 
Knocked Down), plus complexe. 
Impliquant un assemblage complet 
des véhicules, avec une intégration 
plus poussée de la main-d’œuvre 
locale.
Selon un communiqué officiel de 
la wilaya, cette transformation 
industrielle créera 450 emplois 
directs dans un premier temps. 
Avec une montée en charge pouvant 
atteindre jusqu’à 1300 postes lorsque 
l’usine atteindra sa pleine capacité.

SOKON pose ses valises à Batna : 
le soutien politique au rendez-vous 
pour accélérer la cadence et lever les 
obstacles
Le wali de Batna, Mohamed 
Benmalek, n’a pas tardé à afficher 
un soutien appuyé au projet. Lors 
d’une rencontre avec le représentant 
de SOKON Algérie. Il a ordonné aux 
directeurs des secteurs concernés 
(industrie, domaines de l’État, 
urbanisme et emploi) de « faciliter 
les procédures ». Ainsi que de « lever 
tous les obstacles pour accélérer 
l’achèvement du projet ». Une 
mobilisation administrative qui en 
dit long sur l’importance stratégique 
accordée à cette implantation.
Dans un climat où l’investissement 
industriel est souvent ralenti par 
des lenteurs bureaucratiques, ce 
geste est perçu comme un signal 
fort. Il s’inscrit dans la lignée des 
orientations nationales visant à 

reconstruire une filière automobile 
plus robuste, ancrée localement et 
créatrice d’emplois.

Une dynamique nationale 
relancée autour du secteur 

automobile
L’arrivée de SOKON à Batna s’inscrit 
dans une dynamique plus large 
que connaît le marché automobile 
algérien. Plusieurs marques 
ont fait leur retour récemment, 
comme Geely, Chery, Opel, Fiat, 
ou encore DFSK. En parallèle, un 
mémorandum d’entente a été signé 
entre le ministère de l’Industrie 
et la société chinoise Jetour, pour 
encourager le développement 
local d’une industrie automobile 
diversifiée.
S’exprimant à plusieurs reprises, 
le ministre de l’Industrie, Sifi 
Grib, a insisté sur la nécessité de 
« multiplier les synergies entre 
les acteurs économiques ». Pour 

créer un environnement propice à 
l’investissement. Tout en favorisant 
les transferts technologiques et la 
formation qualifiante. Le projet 
de Batna semble répondre à cet 
appel, en intégrant un volet dédié 
au développement des compétences 
locales.
Si le projet aboutit selon les 
prévisions annoncées, il marquera 
un tournant dans la stratégie de 
réindustrialisation du pays. En 
s’appuyant sur les potentiels 
régionaux et en misant sur des 
partenariats structurants. Le pari de 
SOKON Algérie à Zana El Beïda 
est aussi un pari sur la capacité des 
territoires à redevenir des moteurs 
de croissance, bien au-delà de la 
capitale.
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Bus du Mouloudia incendié et violence dans les stades : 

Sadi réagit enfin

Des supporters du 
Mouloudia d’Alger ont 
été sauvagement agressés 

à Ms’ila dans leur route de Biskra 
vers la capitale, après avoir assisté 
au match ayant opposé leur équipe 
favorite à l’USB. Le président 
de la Fédération algérienne de 
football a provoqué une réunion 
d’urgence avec les présidents des 
clubs de Ligue 1 mardi.
Le MC Alger a affronté avant-hier 
l’US Biskra, dans le cadre de la 
23e journée de la Ligue 1. Il s’est 
imposé sur le score de deux buts 
à un, réconfortant ainsi sa place à 
la tête du classement général du 
championnat.
Un match marqué par une 

présence en force des supporters 
mouloudéens au stade d’El-Alia. 
Mais à leur retour à Alger, ils 
ont vécu l’enfer dans leur route, 
plus exactement dans la ville Ben 
Srour dans la wilaya de M’sila. 
En effet, de graves incidents se 
sont soldés par des agressions et 
l’incendie total de plusieurs bus 
qui transportaient les supporters.
Sur les réseaux sociaux, dans les 
premières heures de dimanche, 
des activistes ont partagé de 
nombreuses photos et vidéos. 
Ces dernières montrent plusieurs 
supporters blessés à différents 
degrés de gravité, des bus 
vandalisés suite à des jets de 
pierres et divers projectiles et deux 

bus transportant des supporters 
du Mouloudia complètement 
incendiés.
Plusieurs versions circulent 
concernant les causes de ces 
affrontements. Les séquences 
vidéo diffusées montrent les bus 
transportant les supporters du 
Mouloudia pris pour cible par 
divers projectiles, notamment 
des pierres et des feux d’artifice 
dangereux.
Sadi provoque une réunion 
d’urgence
L’agression sauvage à l’encontre 
des supporters du Mouloudia à 
M’sila intervient au lendemain des 
incidents ayant émaillé la fin du 
match USM Khenchela-Paradou 

AC. Cela a suscité la réaction de la 
Fédération algérienne de football. 
En effet, Walid Sadi a provoqué 
une réunion d’urgence avec les 
présidents de clubs de Ligue 1, 
prévue mardi.
« Le Président de la Fédération 
Algérienne de Football, M. 
Walid Sadi, convoque une 
réunion d’urgence ce mardi avec 
l’ensemble des présidents des 
clubs de la ligue professionnelle », 
a annoncé l’Instance fédérale sur 
son site officiel.
« Cette réunion intervient dans un 
contexte marqué par une escalade 
préoccupante de la violence et des 
discours incitant à la haine dans les 
stades. À l’approche de la dernière 

ligne droite du championnat, la 
responsabilité de chaque acteur 
du football national est plus que 
jamais engagée pour garantir le 
bon déroulement de la compétition 
dans le respect des règles et des 
valeurs du sport », a-t-elle précisé.
« La Fédération algérienne 
réaffirme son engagement total 
en faveur de l’éthique sportive et 
du fair-play, et appelle à l’unité, 
à la retenue et à un sens élevé 
des responsabilités de la part de 
tous les intervenants », conclut le 
communiqué.

Lancement de la nouvelle plateforme numérique dédiée au 
financement des associations de jeunes pour l’année 2025

TélécommunicaTions:
Boumediene Senoussi nommé Directeur 
général d’Optimum Télécom – Algérie

aPn:
Session de formation au profit des députés 

sur “la sécurité des Smartphones”

Le ministre de la Jeunesse, 
chargé du Conseil supérieur 
de la jeunesse, Mustapha 

Hidaoui a présidé, jeudi à Alger, la 
cérémonie du lancement officiel de 
la nouvelle plateforme numérique 
dédiée au financement des projets 
des associations de jeunes, au titre 
de l’année 2025.
Cette plateforme a été lancée 
lors d’un atelier national dédié à 
l’évaluation et à la promotion du 
système de financement par le 
secteur des projets des associations 
de jeunes. Des associations 
de jeunes ayant bénéficié du 
financement de leurs projets de 
2020 à 2024 ont participé à cet 
atelier.

A cette occasion, M. Hidaoui a 
souligné l’attachement de son 
secteur à “promouvoir le système 
de financement des associations, 
à travers le développement des 
méthodes employées pour réaliser 

l’efficacité”, citant, à ce titre, 
l’introduction d’améliorations 
“substantielles” sur la plateforme 
dédiée au financement des projets 
des associations de jeunes.
Il s’agit également de “permettre 

aux jeunes de bénéficier de 
formations et de conseils dispensés 
par des experts compétents”, et de 
“réguler la relation entre le secteur 
et ces associations, à travers un 
cahier des charges”, ainsi que 
“d’accompagner et d’évaluer ces 
projets en permanence”, ajoute M. 
Hidaoui.
Pour ce faire, le secteur de la 
jeunesse s’attelait à mettre en place 
“un modèle qui jette les bases des 
projets associatifs professionnels, 
en vue de contribuer efficacement 
à la réalisation des objectifs de 
développement tracés par le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune qui porte 
une importance capitale aux jeunes 

pour leur permettre de contribuer 
à la concrétisation de la nouvelle 
vision économique”, a-t-il dit.
Hidaoui a également mis en avant 
l’importance de “la formation 
continue et qualitative”, dans le but 
de développer les connaissances 
et les compétences des jeunes en 
matière de gestion des projets, en 
adéquation avec les objectifs du 
secteur.
L’atelier national a connu la 
présence de représentants de 136 
associations locales de jeunes et 
de 14 associations nationales ayant 
bénéficié du financement de leurs 
projets, ainsi que des directeurs 
de la jeunesse et des sports des 58 
wilayas.

Le ministre des Finances, Abdelkrim 
Bouzred et le ministre de la Poste et des 
Télécommunications, Sid Ali Zerrouki, 

ont coprésidé, dimanche, la cérémonie 
d’installation de Boumediene Senouci dans ses 
fonctions de nouveau Directeur général de la 
société Optimum Télécom - Algérie (Djezzy), 
en remplacement de MahieddineAllouche, 
indique un communiqué conjoint des deux 
ministères.
Lors de la cérémonie d’installation, qui s’est 
déroulée en présence du Directeur général 
du Fonds national d’investissement (FNI), 
Salah Labani, principal actionnaire de 
Djezzy, de cadres des deux ministères et de 
responsables de l’opérateur Djezzy, le ministre 
des Finances a salué les “efforts consentis par 
M. MahieddineAllouche lors de sa gestion de 
l’entreprise en tant que directeur intérimaire, 
pour assurer la continuité du service et la 
stabilité administrative”.
Après avoir félicité le nouveau directeur en 
lui souhaitant plein succès dans ses nouvelles 
fonctions, M. Bouzerd a souligné la nécessité 
d’adopter “une nouvelle dynamique” au sein 
de l’entreprise, en axant sur l’innovation et le 
développement pour renforcer la compétitivité.
Pour sa part, M. Zerrouki a précisé 
que la nomination de M. Boumediene 
Senouci “s’inscrit dans le cadre de la 
dynamique de modernisation du secteur des 

Télécommunications, notamment à travers le 
lancement imminent de la 5G. Son expertise 
en technologie et sa connaissance approfondie 
du domaine seront deux atouts importants 
qui permettront de faire de Djezzy un acteur 
essentiel dans cette nouvelle étape”, ajoute le 
communiqué.
Le ministre a également tenu à remercier M. 
Allouche pour les efforts considérables qu’il a 
consentis à la tête de l’entreprise depuis août 
2022, saluant son “engagement constant dans 
la structuration de Djezzy ainsi que les progrès 
notables enregistrés dans le développement 
de solutions technologiques au service des 
citoyens et de l’économie nationale”.
Cette installation se veut “un nouveau départ 
pour Optimum Télécom - Djezzy, porté par 
une vision orientée vers le renforcement du 
développement technologique et la promotion 
de la transition numérique en relevant le niveau 
de la compétitivité”, conclut le communiqué.

L’Assemblée populaire nationale (APN) 
a organisé, dimanche, une session 
de formation sur “la sécurité des 

Smartphones” au profit des députés, visant la 
sensibilisation aux différentes méthodes de 
piratage et à la nécessité de l’application de 
solutions préventives et des pratiques sécurisées.
Organisée par la commission de l’éducation, 
de l’enseignement supérieur, de la recherche 
scientifique et des affaires religieuses, sous 
le patronage du président de l’APN, Brahim 
Boughali, cette session de formation a porté sur 
les risques de l’accès aux données personnelles 
via les Smartphones par des individus ou des 
entités non-autorisés, ainsi que les dommages 
qui en découlent et les modalités de prévention.
Lors de cette formation, des explications ont été 
données sur les méthodes couramment utilisées 
de piratage des Smartphones notamment 
l’ingénierie sociale, les logiciels sophistiqués 
ou encore l’exploitation de l’ignorance des 
utilisateurs qui accordent des autorisations 
inutiles.
Les participants ont également pris connaissance 
des limites sécurisées en matière de partage des 
données, des bonnes pratiques à adopter avec les 
applications et les moyens de prévention contre 
le piratage pour une navigation sécurisée sur 
internet.
Dans son allocution à l’ouverture de cette session 
de formation, le président de la commission, 

AfifBleila, a souligné que cette initiative vise 
à “sensibiliser les députés à la nécessité de 
protéger leurs téléphones contre tout piratage ou 
attaque pouvant nuire à leurs intérêts ou à ceux 
des institutions officielles, en leur permettant de 
mettre en œuvre des solutions sécurisées”.
Dans le même sillage, l’encadreur de la session 
M. Abdelhamid Kedi, expert en technologies 
de la communication, de l’information et de 
la cybersécurité, a insisté sur l’importance 
de protéger les données personnelles sur 
les Smartphones et d’adopter des pratiques 
sécurisées en milieu professionnel.
L’expert a souligné que “la sécurité des 
Smartphones fait partie de la cybersécurité dont 
le piratage peut représenter une menace pour les 
Etats et institutions et entrainer des troubles à la 
vie publique “.
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La première cargaison de moutons importés pour l’Aïd 
accoste au port d’Alger

Chaib et Ouadah participent à une rencontre sur l’état 
et les perspectives de l’investissement en Algérie

JOTUN lance sa nouvelle gamme de couleurs 2025 
« NUANCES » en Algérie

Dans la nuit de samedi à 
dimanche, une première 
cargaison de 15 000 moutons 

en provenance de Roumanie a 
accosté au port d’Alger. 
Une opération d’envergure lancée 
par les autorités algériennes 
pour répondre à une attente aussi 
traditionnelle que sensible. Qui est 
de permettre aux familles d’acheter 
leur mouton de l’Aïd à un prix 
raisonnable. Ce n’est là que le 
début d’un plan plus large visant 
l’importation d’un million de têtes. 
Comme ordonné par le président de 
la République.
Derrière cette arrivée se dessine un 
véritable ballet logistique. Piloté 
par le groupe public Agrolog, filiale 
du ministère de l’Agriculture, du 
Développement rural et de la Pêche 
maritime.
Importation massive de moutons 

pour l’Aïd el-Adha : 
15 000 têtes déjà arrivées 

au port d’Alger

Il était un peu plus de minuit 
lorsqu’a accosté l’APUS, navire de 
type livestock carrier, spécialement 
conçu pour le transport de bétail. À 
son bord, 15 000 moutons roumains 
soigneusement conditionnés pour 
un voyage de plusieurs jours en 
Méditerranée.
En effet, l’arrivée de cette première 
cargaison a été minutieusement 
préparée. Le quai 22/4 du port 
d’Alger a été aménagé pour 
permettre le débarquement dans des 
conditions optimales. De plus, un 
couloir vert a été mis en place afin 
de faciliter le passage des camions 
dédiés au transport des animaux, 
réduisant ainsi les risques de stress 
ou de contamination.
Au petit matin, les moutons étaient 
déjà en route vers la commune de 
Birtouta, à la périphérie d’Alger. 
Leur destination, les installations 
de l’entreprise publique Alviar, 
spécialisée dans la gestion des 
viandes rouges.

Moutons importés de Roumanie :
Contrôles vétérinaires 

et quarantaine avant la vente
Il n’est pas question de précipiter 
leur mise sur le marché. Chaque 
tête de bétail importée passera par 
une batterie de tests sanitaires et 
de contrôle vétérinaire stricts. Un 
passage obligatoire dans plusieurs 
centres de quarantaine répartis sur 
le territoire national est prévu avant 
leur distribution dans les points de 
vente agréés.
Cette procédure vise à garantir la 
sécurité sanitaire de la viande, tout 
en assurant une traçabilité complète 
depuis le débarquement jusqu’au 
consommateur final.

Une deuxième livraison 
dès lundi et d’autres à suivre

L’opération ne fait que 
commencer. Selon les informations 
communiquées, une deuxième 
cargaison arrivera ce lundi. Le navire 
JERSEY acheminera à son tour 
plus de 12 000 moutons, également 

en provenance de Roumanie. Par 
ailleurs, plusieurs autres ports 
algériens, non précisés pour le 
moment, s’apprêtent à recevoir des 
navires similaires dans les jours à 
venir.
En outre, ce flot continu doit 
permettre de couvrir une large 
partie des besoins nationaux en 
moutons pour l’Aïd el-Adha. Tout en 
contenant la flambée des prix. Une 
mesure d’urgence qui s’inscrit dans 

une volonté de régulation du marché, 
face aux spéculations récurrentes 
autour de cette fête religieuse 
majeure.
À travers la décision d’importer 
jusqu’à un million de moutons pour 
l’Aïd et la multiplication des points 
de vente, les autorités espèrent non 
seulement casser les prix sur le 
marché. Mais aussi garantir un accès 
équitable aux moutons à travers 
l’ensemble du territoire national.

Le secrétaire d’Etat auprès 
du ministre des Affaires 
étrangères, chargé de la 

Communauté nationale à l’étranger, 
M. Sofiane Chaib, a participé, aux 
côtés du ministre de l’Economie de 
la connaissance, des Start-up et des 
Micro-entreprises, M. Noureddine 
Ouadah, par visioconférence, à la 
rencontre organisée par le Consulat 
Général d’Algérie à Lyon sur l’état et 
les perspectives de l’investissement 
en Algérie, indique, vendredi, 
un communiqué du ministère 
des Affaires étrangères, de la 
Communauté nationale à l’étranger 
et des Affaires africaines.
“Le secrétaire d’Etat auprès du 
ministre des Affaires étrangères, 
chargé de la Communauté nationale 
à l’étranger, M. Sofiane Chaib, a 
participé aujourd’hui, aux côtés de 
son collègue au Gouvernement, M. 

Noureddine Ouadah, ministre de 
l’Economie de la connaissance, des 
Start-up et des Micro-entreprises, 
par visioconférence, à la rencontre 
organisée par le Consulat Général 
d’Algérie à Lyon sur l’état et les 
perspectives de l’investissement 
en Algérie “success stories, retour 
d’expériences”, en présence 
d’une pléiade d’entrepreneurs, de 
porteurs de projets et d’opérateurs 
économiques parmi les membres de 
notre communauté établis dans cette 
circonscription consulaire, et avec 
la participation d’un représentant de 
l’Agence algérienne de promotion 
de l’investissement (AAPI)”, lit-on 
dans le communiqué.
A cette occasion, le Secrétaire 
d’Etat a mis en avant “la forte 
volonté politique qui anime les 
hautes autorités du pays en vue de 
créer des conditions idoines pour 

encourager et inciter les membres 
de la communauté algérienne à 
l’étranger, parmi les opérateurs 
économiques, les entrepreneurs 
et les porteurs de projets, à saisir 
les opportunités d’investissement 
disponibles dans les différents 
secteurs prometteurs, à l’instar du 
secteur de l’entrepreneuriat, en 
tirant parti des avantages offerts 
par l’écosystème local basé sur 
l’accompagnement et le soutien 
apporté par les différents organismes 
spécialisés, tels que le Fonds algérien 
des start-up (ASF), l’accélérateur 
public des start-up Algeria venture 
(AV), et l’Agence nationale de 
l’auto-entrepreneur (ANAE)”, 
précise le communiqué.
De son côté, M. Ouadah a souligné 
“l’importance qu’attache son secteur 
au renforcement du rôle de cette 
communauté dans le développement 

du secteur de l’entrepreneuriat en 
Algérie, et exhorté les porteurs de 
projets participant à cette rencontre 
à exploiter les opportunités 
d’investissement offertes dans notre 
pays, en recourant aux différents 
dispositifs de soutien mis en place 
par son secteur”, selon la même 
source.
Il a, par ailleurs, affirmé que 
les membres de la communauté 
nationale “peuvent bénéficier de 
toutes les incitations financières et 
fiscales garanties par l’Etat dans ce 
domaine”, ajoute la même source.

La diaspora algérienne “constitue un 
partenaire clé du secteur des start-up 
dans plusieurs projets réussis, ce qui 
dénote la grande expertise dont elle 
dispose”, selon M. Ouadah.
Au terme de la rencontre, “les efforts 
soutenus et inlassables consentis 
par le Secrétariat d’Etat en vue 
de concrétiser cet objectif ont été 
salués, notamment à travers son rôle 
en tant que trait d’union pour jeter 
des ponts entre les entrepreneurs 
de la communauté nationale établie 
à l’étranger et leur mère-patrie, 
tout en veillant à coordonner avec 
les secteurs ministériels concernés 
et les différentes instances du 
pays afin d’assurer toutes les 
conditions aux membres de notre 
communauté à l’étranger pour qu’ils 
puissent contribuer activement à la 
dynamique économique que connaît 
notre pays”, note le communiqué.

JOTUN, l’un des leaders 
mondiaux des peintures 
et revêtements, a présenté 

aujourd’hui à Alger sa nouvelle 
collection de couleurs pour 
2025, baptisée « NUANCES ». 
Cette palette propose 30 teintes 
intemporelles réparties en six 
familles (bleu, gris, pêche, jaune, 
beige et vert). Chaque famille inclut 
quatre nuances d’intensité variable 
et une tonalité distincte. Avec cette 
gamme, JOTUN met en avant 
les subtilités de la couleur et son 
pouvoir pour façonner l’atmosphère 
d’un espace.
Lors d’un événement marqué par 
la présence d’invités prestigieux, 
la marque a dévoilé la collection 
à travers des œuvres d’art grand 
format, créées spécialement par 
l’artiste peintre Radhia Bouzidi, 
alias Radia BZ Art. Des images 
d’intérieur ont également illustré 
comment intégrer ces 30 couleurs 
dans une maison.
Enrichissant sa palette déjà variée, 

JOTUN s’appuie sur les principes de 
la théorie des couleurs. La collection 
offre des conseils pratiques pour 
jouer avec les superpositions, 
les teintes monochromes et les 
variations d’intensité, afin de créer 

profondeur et impact visuel.
JOTUN lance sa nouvelle 

collection : 
Une soirée haute en couleurs 

Melle Yousra Iffour, Chargée de 
Communication chez Jotun Algérie, 

a souligné : « Les couleurs vives 
attirent davantage l’attention, mais 
même un changement de teinte 
discret peut modifier une ambiance. 
» Elle a ajouté : « Nous réagissons 
consciemment et inconsciemment 
aux tons qui nous entourent. Dans 
nos maisons, ce sont souvent 
ces nuances subtiles qui font la 
différence. »
Sélectionnées avec soin, ces 
nouvelles couleurs invitent à 
raconter des histoires uniques au sein 
des espaces de vie. Elles apportent 
chaleur, sérénité et élégance, 
transformant chaque pièce en un 
havre de paix harmonieux.

Une série d’expositions pour 
présenter la collection NUANCES
JOTUN organisera une série 
d’expositions pour révéler la 
collection NUANCES à travers 
le monde. Notamment Europe, 
Afrique, Asie du Sud-Est, Moyen-
Orient et Chine.
Chaque exposition mettra en scène 
des installations spectaculaires. 

Avec des formes tridimensionnelles 
à grande échelle (colonnes, rideaux, 
arches) incarnant les combinaisons 
de couleurs de NUANCES. Ces 
structures guideront les visiteurs tout 
en évoquant les différents espaces 
de la maison, les incitant à explorer 
la beauté des détails colorés du 
quotidien.

JOTUN en Algérie : 
Innovation et qualité 

au rendez-vous 
Implantée en Algérie depuis 2011, 
JOTUN fournit des peintures et 
revêtements haut de gamme à de 
nombreux projets prestigieux et à 
des milliers de foyers. La marque 
norvégienne étend continuellement 
son réseau de distribution et gagne 
des parts de marché significatives.
Avec plus de 70 points de vente 
répartis sur tout le territoire, JOTUN 
propose une large gamme de 
produits. Solutions de protection, 
revêtements pour sols et béton, et 
peintures en poudre.
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Annaba célèbre l’excellence professionnelle
Lancement des éliminatoires régionales de l’olympiade 

des métiers 2025

Un événement d'envergure 
qui valorise les 
compétences techniques 

et l'innovation pédagogique dans 
la formation professionnelle
Hier le 20 avril 2025, le 

Secrétaire Général de la Wilaya, 

représentant le wali Abdelkader 

Djellaoui, , a présidé l'ouverture 

des éliminatoires régionales 

de l'Olympiade des Métiers, 

édition 2025, une manifestation 

d'excellence qui met en lumière les 

talents émergents dans le domaine 

de la formation professionnelle. 

La cérémonie d'ouverture s'est 

déroulée au Centre de Loisirs 

Scientifiques "Martyr Raïs Salah", 

en présence de plusieurs directeurs 

de l'exécutif de la wilaya concernés 

par les différentes spécialités 

professionnelles participantes ainsi 

que la présence du Directeur de 

l'Enseignement et de la Formation 

Professionnels.

Une plateforme de promotion du 
savoir-faire technique
Cette édition 2025 des éliminatoires 

régionales représente une étape 

cruciale dans la sélection des 

meilleurs talents qui auront 

l'honneur de représenter la wilaya 

lors des phases nationales, et 

potentiellement internationales, 

de cette compétition prestigieuse. 

L'événement, qui se déroulera 

jusqu'au 24 avril, réunit quatorze 

établissements de formation 

professionnelle, mobilisant une 

centaine de compétiteurs qui 

s'affronteront dans vingt spécialités 

techniques et professionnelles 

diverses. La compétition bénéficie 

d'un jury composé de 85 experts et 

professionnels, chargés d'évaluer 

avec rigueur et impartialité les 

performances des candidats 

selon des critères internationaux 

d'excellence. Cette structure 

d'évaluation témoigne du sérieux 

et de la crédibilité accordés à cet 

événement par les autorités locales 

et les acteurs du secteur de la 

formation professionnelle.

Un large éventail de spécialités 
en compétition

 Les disciplines en lice reflètent la 

diversité et la richesse du paysage 

de la formation professionnelle 

à Annaba. Parmi les spécialités 

représentées figurent notamment : 

-La mécatronique automobile, 

domaine à la croisée de la 

mécanique et de l'électronique

-Les technologies de production 

mécanique, incluant la fabrication, 

la soudure et l'électronique 

industrielle

-Les télécommunications et 

l'installation d'équipements de 

communication sans fil

-La gestion et sécurité des réseaux 

informatiques, domaine stratégique 

à l'ère numérique

-Les métiers de l'artisanat comme le 

carrelage céramique et la mosaïque

-Les techniques du bâtiment : 

chauffage central, installations 

sanitaires et gazières, électricité 

architecturale

-Les systèmes de climatisation et 

réfrigération

-La mécanique automobile 

spécialisée dans les véhicules légers

-Les métiers de service : coiffure, 

pâtisserie, hôtellerie-restauration et 

boulangerie

Un tremplin vers l'excellence 
professionnelle

"Ces éliminatoires constituent une 

vitrine exceptionnelle pour valoriser 

l'expertise technique de notre 

jeunesse et promouvoir l'excellence 

dans la formation professionnelle," 

a déclaré Mr Zebbar Abdelkader, 

Directeur de l'Enseignement et de 

la Formation Professionnels lors 

de son allocution d'ouverture. Il 

a également souligné que "cette 

compétition s'inscrit dans une 

vision plus large visant à renforcer 

l'adéquation entre formation et 

besoins du marché du travail, 

tout en stimulant l'innovation 

pédagogique." La présence 

remarquée de plusieurs directeurs 

de l'exécutif de la Wilaya concernés 

par les différentes spécialités 

professionnelles démontre 

l'importance accordée par les 

autorités locales à cet événement et, 

plus largement, au développement 

des compétences techniques et 

professionnelles dans la région. 

Un impact socio-économique 
significatif

 Au-delà de l'aspect compétitif, 

ces éliminatoires régionales 

représentent un véritable levier de 

développement socio-économique. 

En effet, elles contribuent à : 

-Valoriser les filières techniques et 

professionnelles auprès des jeunes

-Renforcer les liens entre les 

établissements de formation et le 

tissu économique local

-Améliorer la qualité de la formation 

professionnelle par l'émulation et 

l'échange de bonnes pratiques

-Identifier et promouvoir les 

talents susceptibles de contribuer 

au développement économique 

régional

Les organisateurs espèrent que 

cette manifestation incitera 

davantage de jeunes à s'orienter 

vers les filières professionnelles et 

techniques, secteurs stratégiques 

pour le développement économique 

et l'insertion professionnelle. 

L'Olympiade des Métiers 2025 se 

poursuivra jusqu'au 24 avril, date à 

laquelle seront annoncés les lauréats 

qui auront l'honneur de représenter 

la Wilaya d'Annaba lors des phases 

nationales de la compétition. La 

population est invitée à visiter le 

salon pour découvrir l'excellence et 

le savoir-faire des jeunes talents de 

la région.

Sara Boueche- 
Photos MeratiNassir

FIN DE LA VISITE MINISTÉRIELLE:
Rencontre stratégique avec les cadres du secteur 

des télécommunications

D
ans le cadre de sa visite de 

travail et d’inspection, Sid 

Ali Zerrouki, ministre de 

la poste et des télécommunications, 

a conclu son déplacement par 

une étape clé dans la wilaya, en 

présence du wali Abdelkader 

Djellaoui, et des membres de la 

délégation qui l'accompagnaient.

Lors de cette dernière étape, le 

ministre a présidé une rencontre 

nationale réunissant les cadres 

du secteur : en présentiel pour 

14 wilayas et à distance pour le 

reste des wilaya. Cet événement 

a constitué un moment fort 

de la visite, tant par sa portée 

stratégique que par l’implication 

des différents responsables.

Ce rendez-vous a été consacré à 

la présentation du programme de 

travail du ministère pour la période 

à venir, ainsi qu'à la formulation 

d'instructions précises adressées 

par le ministre aux responsables 

du secteur, à tous les niveaux. 

Dans son intervention, le ministre 

Zerrouki a également détaillé 

les grandes lignes de la stratégie 

prospective visant à moderniser et 

renforcer les infrastructures et les 

services postaux et numériques à 

travers le territoire national.

Par cette rencontre, le ministre 

a réaffirmé l’importance d’une 

gouvernance efficace et d’une 

coordination continue pour 

accompagner les transformations 

numériques du pays, tout en 

soulignant l’engagement des 

cadres locaux dans la mise 

en œuvre des orientations 

ministérielles.

Ainsi s’achèverala visite 

ministérielle marquée par l’écoute, 

l’échange et la mobilisation autour 

des enjeux majeurs du secteur.

Sihem.Ferdjallah

ANNABA / COOPÉRATION
Rencontre diplomatique et économique : 

Une ouverture prometteuse pour la coopération bilatérale

L
e dimanche 20 avril 2025, lewali 

Abdelkader Djellaoui, a accueilli 

Son Excellence l'Ambassadeur de 

Malaisie, accompagné d'une délégation 

économique de premier plan représentant 

le groupe malaisien "Lion". La visite 

s'est déroulée dans un cadre empreint 

de cordialité et de professionnalisme, 

témoignant ainsi de la courtoisie et de 

l'engagement du wali envers l'établissement 

de relations fructueuses avec les partenaires 

internationaux.

La rencontre a eu pour objectif d'explorer 

les opportunités d'investissement au niveau 

de la région d’Annaba et de discuter des 

perspectives de coopération économique 

qui pourraient profiter à la wilaya. Dans 

un climat de respect mutuel et de dialogue 

constructif, le wali a exprimé la volonté de 

sa région de renforcer ses liens économiques 

avec la Malaisie, tout en mettant en lumière 

les atouts stratégiques de la wilaya.

Son Excellence l'Ambassadeur a salué la 

courtoisie exemplaire du wali, qui a su 

faire preuve d'une grande ouverture d'esprit 

et d'une écoute attentive aux propositions 

économiques présentées par la délégation 

malaisienne. Cette rencontre a permis de 

poser les bases d'une collaboration future 

qui s’annonce prometteuse dans plusieurs 

secteurs, en particulier ceux liés à l'industrie, 

à l'innovation et à la durabilité.ontpris part à 

cette rencontre, le Secrétaire Général de la 

wilaya, le Chef de Cabinet, le directeur de 

l’Industrie ainsi que le directeur Général du 

complexe Sider El Hadjar.

Tous ces acteurs ont contribué à la réussite 

de cet échange, qui a marqué un tournant 

dans la dynamique économique de la wilaya, 

avec la perspective d'un partenariat plus 

étroit et plus productif avec les entreprises 

malaisiennes.

En somme, cet événement s’inscrit dans 

une volonté commune de faire prospérer 

l’économie locale tout en ouvrant la voie à des 

investissements internationaux qui s'avèrent 

essentiels pour le développement régional. 

La courtoisie et le professionnalisme du 

Wali, en tant qu'ambassadeur de la wilaya, 

ont indéniablement joué un rôle clé dans la 

réussite de cette rencontre.

M.B



ANNABA / CHÉTAÏBI
Réunions de coordination en 

prévision de la saison estivale 
2025

ANNABA / TRANSPORT PAR 
TÉLÉCABINE

Les travaux de réhabilitation du 
téléphérique avancent selon un 
taux d’avancement appréciable

ANNABA / APC
Des interventions régulières pour 

l’amélioration du cadre urbain

ANNABA :
La direction du tourisme et de 

l’artisanatse prépare activement 
pour la saison estivale

Dans le cadre de l’application des 
instructions du wali, le chef de 
daïra de Chetaibi,Walid Zernadji, 

a entamé une série de réunions de 
coordination dédiées aux préparatifs de 
la saison estivale 2025. Ces rencontres 
visent à assurer un accueil optimal 
des estivants, renforcer les services 
publics et à coordonner les efforts entre 
les différents acteurs concernés pour 
garantir une saison estivale fluide, sûre 
et attrayante. La réunion a réuni un large 
panel de participants, parmi lesquels, 
le P/APC, les adjoints chargés des 
travaux publics, de l’environnement, 
et des affaires sociales, le secrétaire 
général de l’APC, un représentant de la 
gendarmerie nationale, le chef de l’unité 
de la protection civile, Le chef du district 
forestier, des représentants des secteurs 
du commerce, de la jeunesse et des sports, 

de l’environnement, l’établissement 
public de santé de proximité, ainsi qu’un 
représentant de la société d’enfouissement 
technique d’Annaba, et les gestionnaires 
des plages.
Les discussions ont porté sur plusieurs 
axes prioritaires à savoir, l’aménagement 
des plages, la propreté des espaces publics, 
la sécurité des estivants, la gestion des 
déchets, la surveillance sanitaire, ainsi 
que l’organisation d’activités sportives et 
culturelles pour animer la saison.Le chef 
de daira a insisté sur la nécessité d’une 
coordination rigoureuse et continue entre 
les différentes instances pour assurer une 
saison estivale exemplaire, à la hauteur 
des attentes des citoyens et des visiteurs.
La Commune de Chétaïbientend ainsi 
faire de l’été 2025 une réussite sur tous 
les plans, alliant accueil, sécurité, hygiène 
et attractivité touristique.

Hier, 20 avril 2025,le directeur 
des transports de la wilaya 
d’Annaba a effectué une visite 

de terrain sur le chantier de réhabilitation 
du téléphérique reliant Annaba à Seraïdi. 
Une opération de grande envergure qui 
connaît des avancées notables, selon les 
constats faits sur place.Parmi les étapes 
cruciales, le montage du câble porteur de 
l’élément central du dispositif se poursuit 
de manière soutenue, avec l’appui 
de techniciens étrangers spécialisés. 
Leur présence atteste du sérieux de 
l’opération, tant sur le plan technique 
que sécuritaire.Les équipements et le 
matériel ont également fait l’objet d’une 
sécurisation rigoureuse, supervisée par 
une compagnie d’assurance spécialisée, 
garantissant ainsi la conformité aux 
normes internationales.D’autres aspects 
ont été abordés lors de cette visite, 
notamment les systèmes de paiement 
qui seront adoptés pour l’exploitation 
future du téléphérique, ainsi que les 
aménagements intérieurs et extérieurs des 
stations. Un accent particulier a été mis 

sur l’intégration du téléphérique dans le 
réseau de transport urbain, notamment 
à travers son raccordement aux lignes 
de taxis collectifs desservant le centre-
ville.Néanmoins, certains obstacles 
techniques et logistiques freinent encore 
la cadence des travaux. Ces difficultés 
ont été évoquées en présence des 
différents partenaires pour envisager des 
solutions concertées.La réhabilitation 
du téléphérique d’Annaba représente un 
projet structurant pour la région, visant 
à fluidifier la mobilité et à renforcer 
l’attractivité touristique de la commune 
de Seraïdi.

Dans le cadre de ses efforts continus 
pour assurer un environnement 
propre et sain, la commune 

d’Annaba poursuit ses opérations de 
propreté urbaine dans le secteur urbain 
n°1. Ces interventions, menées par les 
services communaux, s’inscrivent dans 
une politique de maintenance régulière 
du tissu urbain et de préservation de 
l’hygiène publique.
Les dernières actions ont ciblé plusieurs 
cités résidentielles et zones stratégiques 
du centre-ville, allant des ensembles 
d’habitation aux grands axes routiers, 
en passant par les abords des lieux de 

culte et les zones à forte fréquentation. 
L’objectif est de lutter efficacement 
contre l’insalubrité, d’améliorer le cadre 
de vie des citoyens et de renforcer l’image 
esthétique de la ville.
Ces opérations, alliant collecte des 
déchets, désherbage et nettoyage des 
espaces publics, témoignent d’une volonté 
municipale de maintenir une dynamique 
durable de propreté. La commune 
d’Annaba réaffirme ainsi son engagement 
en faveur d’un service public réactif, en 
appelant également à la contribution 
citoyenne pour préserver les résultats 
obtenus et bâtir un environnement urbain 
respectueux et agréable.

À quelques semaines du lancement 
officiel de la saison estivale 
2025, la direction du tourisme 

et de l’artisanat de la wilaya d’Annaba 
redouble d’efforts pour offrir aux 
estivants nationaux comme étrangers les 
meilleures conditions d’accueil. Un vaste 
plan d’action a été mis en place, mêlant 
suivi rigoureux des projets hôteliers, 
aménagement des plages et mobilisation 
des acteurs locaux.
Dans l’objectif de renforcer la capacité 
d’hébergement de la wilaya, les services 
de la direction du tourisme poursuivent 
leurs sorties de terrain afin de suivre 
l’évolution des chantiers en cours. Ces 
visites, placées sous la supervision 
directe du directeur du secteur, visent 
à accompagner les porteurs de projets, 
accélérer le rythme des travaux et faciliter 
les procédures administratives en vue de 
l’exploitation effective des établissements 
hôteliers dès l’été prochain.Cette 
démarche entre dans le cadre du plan de 
soutien à l’investissement touristique, qui 
ambitionne non seulement d’augmenter 
les capacités  d’hébergement mais aussi 
d’améliorer la qualité des services 
proposés. L’administration locale mise sur 
une collaboration étroite entre les porteurs 
de projets et les services techniques 
pour lever les blocages et faciliter la 

mise en service de ces infrastructures. 
Parallèlement aux actions menées sur le 
plan hôtelier, la ville d’Annaba a lancé 
l’une des plus importantes campagnes de 
nettoyage de ses plages. Cette opération 
a été initiée sous la houlette du directeur 
du tourisme, en présence du chef de daïra 
par intérim, du président de l’assemblée 
populaire communale d’Annaba et du 
directeur de l’établissement public « 
Annaba Nadhifa ».Les premières actions 
ont ciblé des plages emblématiques telles 
que La Caroube, RefesZahouane et Ain 
Achir, mais la campagne se poursuivra 
jusqu’à couvrir l’ensemble du littoral de 
la wilaya. L’objectif est de garantir des 
plages propres, accueillantes et prêtes à 
recevoir un afflux important de visiteurs 
dans les meilleures conditions.Les 
mois à venir seront donc décisifs pour 
transformer ces ambitions en résultats 
tangibles, avec une saison estivale 2025 
qui s’annonce déjà prometteuse.

Imen.B
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U
ne nouvelle étape 

vient d’être franchie 

dans le processus de 

relogement des citoyens de 

la commune de Sidi Amar, 

relevant de la daïra d’El Hadjar. 

Il s’agit des bénéficiaires de la 

formule du logement public 

locatif (LPL) de la cité ‘’525 

logements’’. Ces derniers, 

dont les dossiers ont été 

validés, entament désormais 

la procédure de régularisation 

administrative et financière 

auprès de la direction générale 

de l’Office de Promotion 

et de Gestion Immobilière 

(OPGI) de la wilaya d’Annaba. 

Selon les services concernés, 

ces opérations concernent 

exclusivement les bénéficiaires 

appelés à rejoindre leurs 

nouvelles habitations situées 

au niveau de la cité ‘’500 

logements’’ à Chaïba, toujours 

dans la commune de Sidi Amar. 

Plus précisément, il s’agit des 

entrées 06, 07 et 08 de cette cité 

nouvellement réalisée.

Cette phase, essentielle à 

l’aboutissement du processus 

de relogement, permettra aux 

familles concernées de finaliser 

les aspects légaux et financiers 

avant de recevoir les clés de leurs 

nouveaux logements. L’OPGI 

d’Annaba a mis en place une 

cellule d’accompagnement 

pour faciliter les démarches, 

assurer un traitement rapide 

des dossiers et garantir la 

transparence de l’opération. 

Rappelons que ce programme 

de relogement entre dans 

le cadre des efforts visant à 

améliorer les conditions de 

vie des citoyens et à résorber 

l’habitat précaire dans la 

région.

ANNABA / OPGI :
Début de la régularisation administrative et financière 

pour les bénéficiaires de la cité 525 logements à Sidi Amar
S.Y

À 
l’approche de l’Aïd 

El-Adha, l’association 

Green Bike, connue 

pour ses actions en faveur 

de l’environnement et du 

développement durable, lance 

une nouvelle campagne de 

sensibilisation. Cette initiative 

vise à lutter contre le gaspillage 

et la pollution liés à la mauvaise 

gestion des déchets issus du 

sacrifice rituel, notamment 

les peaux de mouton, souvent 

abandonnées dans les rues 

ou jetées avec les ordures 

ménagères. Selon Green Bike, 

ces déchets peuvent au contraire 

être valorisés à travers des 

filières de récupération, de 

traitement et de transformation, 

contribuant ainsi à l’économie 

circulaire et à la protection de 

l’environnement. L’association 

appelle les citoyens à adopter 

un comportement responsable, 

en déposant les peaux dans des 

points de collecte identifiés ou 

en collaborant avec les structures 

spécialisées. La campagne 

prévoit également des actions de 

terrain : distribution de flyers, 

sensibilisation porte-à-porte, 

publications sur les réseaux 

sociaux, et coordination avec les 

autorités locales pour faciliter la 

récupération des peaux et limiter 

l’impact environnemental 

durant cette fête importante. 

Green Bike réaffirme à travers 

cette campagne son engagement 

en faveur d’un Aïd plus propre, 

plus responsable et plus 

solidaire.

ANNABA / SACRIFICE DU MOUTON :
‘’Green Bike’’ lance une campagne éco-citoyenne sous le 

slogan  «Ne jetez pas les peaux de moutons»
Imen.B

L
a semaine dernière, les 

services de la police 

judiciaire ont réussi à 

mettre la main sur un individu 

spécialisé dans le vol et le 

sabotage de câbles de réseaux 

téléphoniques et Internet. 

L’homme, âgé de 35 ans et 

originaire de de la wilaya d’El 

Tarf, est soupçonné d’avoir 

ciblé pas moins de 210 mètres 

de câbles dans différents 

quartiers de la commune de 

Chatt. L’affaire a éclaté suite 

à des informations reçues 

par les autorités sécuritaires, 

signalant des actes répétés 

de vol et de vandalisme de 

câbles en cuivre, lesquels 

étaient ensuite brûlés dans le 

domicile familial du suspect 

afin d’en extraire le métal. Les 

enquêteurs ont immédiatement 

ouvert une investigation 

approfondie, exploitant les 

données de terrain pour 

identifier le malfaiteur. En 

coordination avec le procureur 

de la République près le 

tribunal de Drean, un mandat 

de perquisition a été délivré. 

Lors de l’opération menée à 

son domicile, le suspect a été 

pris en flagrant délit de brûlage 

des câbles volés. Les forces de 

l’ordre ont pu saisir environ 60 

mètres de câbles en cuivre, prêts 

à être recyclés illégalement. 

Présenté devant le procureur de 

la république, l’individu a été 

inculpé pour vol et destruction 

intentionnelle de biens publics, 

avant d’être placé en détention 

dans un centre de rééducation. 

Les autorités locales rappellent 

que ce type de crime 

porte gravement atteinte à 

l’infrastructure publique et 

aux services essentiels de 

communication, appelant à la 

vigilance et à la coopération 

citoyenne.

ANNABA / EL CHATT :
Arrestation d’un voleur de câbles téléphoniques 

Imen.B

A
lors que l’Aïd Al-

Adha approche, 

l’Algérie entame une 

vaste opération d’importation 

de moutons pour soulager 

les marchés et rendre le 

sacrifice accessible à tous. 

Si la wilaya d’Annaba se 

prépare à accueillir l’une des 

quatre cargaisons attendues, 

la première est déjà arrivée 

au port d’Alger, marquant le 

coup d’envoi officiel de cette 

opération inédite. Le navire 

accosté à Alger transporte 

à son bord quelque 15.000 

têtes ovines importées de 

Roumanie par le groupe 

public “Agrolog”, relevant du 

ministère de l’agriculture et 

du développement rural. Les 

bêtes seront soumises à une 

période de quarantaine dans 

des centres spécialisés, avant 

d’être dirigées vers des points 

de vente agréés à travers le 

territoire national.À Annaba, 

les préparatifs vont bon train 

en prévision de l’arrivée du 

quatrième navire, également 

chargé de 15 000 moutons. Le 

port de la ville est mobilisé pour 

accueillir cette cargaison dès 

son arrivée dans les prochains 

jours. Les autorités locales 

assurent que tous les dispositifs 

sanitaires, logistiques et 

commerciaux sont prêts pour 

encadrer cet arrivage.

« C’est un effort sans 

précédent dans notre région. 

Nous avons mis en place les 

conditions nécessaires pour 

réceptionner, contrôler et 

distribuer ce cheptel selon 

des normes strictes », indique 

une source de la direction 

des services agricoles de la 

wilaya. Les moutons, une fois 

déclarés sains par les services 

vétérinaires, seront acheminés 

vers différents points de vente 

agréés dans Annaba et ses 

environs. Cette démarche vise 

à éviter les circuits parallèles et 

la spéculation, un fléau habituel 

à l’approche de l’Aïd.

Pour les habitants de la wilaya, 

cette importation est perçue 

comme une bouffée d’oxygène. 

« Avec les prix de ces dernières 

années, on n’arrivait plus 

à suivre. Si cette fois l’état 

intervient vraiment, c’est une 

bonne chose », a estimé un 

citoyen. Initiée sur instruction 

du président Abdelmadjid 

Tebboune, l’opération prévoit 

l’importation d’un million de 

têtes. Les yeux sont désormais 

tournés vers le port d’Annaba, 

dans l’attente du navire 

roumain et d’une campagne de 

vente qui s’annonce décisive 

pour l’équilibre du marché 

local.

Alger reçoit la première livraison des moutons de 
Roumanie … Annaba en attente de sa cargaison

S.Y



Aux Etats-Unis, des milliers de personnes inquiètes pour 
« l’Etat de droit » manifestent contre l’administration Trump

Inde 
Un immeuble s’effondre à New Delhi faisant 

au moins onze morts dont trois enfants

Depuis New York ou 
Washington, à l’Est, 
jusqu’à San Francisco, à 

l’Ouest, en passant par le Texas, 
au Sud, les manifestants ont 
également dénoncé la politique 
anti-immigration du président 
américain, selon le monde fr.
Les chiffres réels sont difficiles à 
obtenir – de nombreux services 
de police se refusant à fournir des 
estimations – mais la deuxième 
mobilisation en deux semaines 
contre l’administration Trump a 
réuni des milliers de personnes, 
samedi 19 avril, dans les rues de 
plusieurs villes des Etats-Unis, 
dénonçant ce qu’elles considèrent 
comme des menaces aux idéaux 
démocratiques du pays.
« Pas de roi en Amérique » ou « 
Résistons à la tyrannie », pouvait-
on lire sur des pancartes à la 
manifestation organisée à New 
York, à côté d’images du président 
américain, Donald Trump, affublé 
d’une moustache à la Hitler.

« La démocratie court un grand 
danger », a déclaré, à l’Agence 
France-Presse, Kathy Valy, 73 ans, 
une descendante de survivants 
de la Shoah, qui affirme que ce 
que lui ont raconté ses parents à 
propos de la montée du nazisme 
dans les années 1930 « est en train 
de se passer ici ». « La différence 
avec les autres fascistes (…) c’est 

que Trump est trop bête pour être 
efficace et que son équipe est 
divisée », se rassurait-elle.
Les manifestants ont 
particulièrement dénoncé la 
politique anti-immigration de la 
Maison Blanche, au moment où 
la Cour suprême a suspendu les 
expulsions d’immigrés sur la base 
d’une loi de 1798 sur « les ennemis 

étrangers ». « Les immigrés sont 
les bienvenus ici », criaient les 
manifestants réunis devant la 
bibliothèque de la plus grande 
ville des Etats-Unis, à quelques 
encablures de la célèbre Trump 
Tower.
« Le Congrès devrait intervenir et 
dire “Non, nous ne sommes pas en 
guerre”. On ne peut pas utiliser cela 
», a avancé, à l’agence de presse 
américaine AP, Marshall Green, 
un manifestant venu de l’Etat du 
New Jersey voisin. « On ne peut 
expulser des gens sans procédure 
régulière et chacun dans ce pays 
a droit à une procédure régulière, 
quoi qu’il arrive », ajoute-t-il.
Melinda Charles, arrivée du 
Connecticut, a dit qu’elle 
s’inquiétait des « excès de pouvoir 
de l’exécutif », citant des conflits 
avec les tribunaux fédéraux, 
l’université Harvard et d’autres 
établissements d’élite. « Nous 
sommes censés avoir trois pouvoirs 
gouvernementaux égaux, a-t-elle 

souligné. Voir le pouvoir exécutif 
devenir si fort, je veux dire, c’est 
tout simplement incroyable. »
« Nous avons déjà perdu 
tellement»
Des manifestants se sont également 
rassemblés devant la Maison 
Blanche, à Washington, en nombre 
apparemment inférieurs à la 
mobilisation du 5 avril, qui avait 
réuni des dizaines de milliers de 
personnes.
L’administration Trump mène « 
un assaut contre l’Etat de droit et 
le fait qu’il faut empêcher l’Etat 
d’empiéter sur les droits des gens 
qui vivent, ici, aux Etats-Unis », 
a dénoncé Benjamin Douglas, 41 
ans. Avec un keffieh sur la tête, 
M. Douglas portait une pancarte 
en soutien à Mahmoud Khalil, 
cet étudiant palestinien arrêté, 
en mars, à New York et menacé 
d’expulsion pour avoir organisé 
des manifestations contre la guerre 
dans la bande de Gaza. 

L’incident s’est produit, 
samedi, dans un quartier 
peu réglementé, abritant 

des migrants contraints de vivre 
dans des conditions dangereuses. 
Le parti au pouvoir du premier 
ministre indien, Narendra Modi, 
a attribué « l’effondrement 
de bâtiments illégaux » à la « 
corruption » au sein de l’organe 
municipal local dirigé par un parti 
rival, selon le monde fr.
Un château de cartes qui s’effondre. 
C’est ainsi que les médias locaux 
décrivent la chute brutale d’un 
immeuble résidentiel survenue, 
samedi 19 avril, dans la banlieue 
de la capitale indienne, New Delhi, 
qui a provoqué la mort d’au moins 
onze personnes, dont trois enfants.
L’incident s’est produit très tôt 
dans la journée, dans un quartier du 
nord-est de la ville, peu réglementé, 

qui abrite des personnes venues 
d’autres régions du pays. Les 
équipes de secours ont fouillé les 
décombres de ce bâtiment de quatre 
étages tout au long de la journée.
« Alors que onze personnes ont 
été sorties vivantes par les équipes 
de secours, onze autres ont été 
déclarées mortes », a rapporté la 
chaîne NDTV, en fin de journée. 
« Toutes les personnes secourues 
ont été transportées dans un hôpital 
voisin, où cinq d’entre elles sont en 
cours de traitement, tandis que les 
six autres sont sorties de l’hôpital 
», a ajouté le communiqué.
Le premier ministre, Narendra 
Modi, s’est dit « attristé par la perte 
de vies humaines ». La présidente, 
Droupadi Murmu, qui vit au palais 
présidentiel à seulement une 
vingtaine de kilomètres du site, 
a exprimé sa tristesse devant « la 

mort de nombreuses personnes, y 
compris des femmes et des enfants 
».
Nombreux cas d’effondrements 
mortels d’immeubles dans les 
grandes villes
Le parti au pouvoir de Modi a 
récemment remporté les élections 
de l’Etat de Delhi pour la première 
fois depuis près de trente ans. 
Kapil Mishra, ministre de Delhi, 
a attribué « l’effondrement 
de bâtiments illégaux » à la « 
corruption » au sein de l’organe 
municipal local dirigé par un parti 
rival. « Il est nécessaire de mener 
une enquête sur tous ces bâtiments 
illégaux et de prendre des mesures 
strictes à leur encontre à Delhi », 
a-t-il ajouté.
De telles structures non autorisées 
et non planifiées sont monnaie 
courante dans la plupart des villes 

indiennes. Ces poches abritent 
surtout les personnes les plus 
pauvres qui y affluent à la recherche 
d’un emploi et sont contraints 
de vivre dans des conditions 
dangereuses.

La plupart des grandes villes 
comme New Delhi, Bombay 
et Calcutta ont enregistré de 
nombreux cas d’effondrements 
mortels d’immeubles ces dernières 
années.

Dans un Etat voisin, celui 
du Plateau, deux attaques 
menées par des hommes 

armés non identifiés ont causé la 
mort de plus de cent personnes, 
au début du mois d’avril, selon le 
monde fr.
Des hommes armés ont tué au 
moins 56 personnes dans la nuit de 
jeudi 17 avril à vendredi 18 dans 
l’Etat de Benue, situé dans l’est 
du Nigeria, a déclaré Solomon 
Iorpev, le conseiller média du 
bureau du gouverneur, à l’Agence 

France-Presse (AFP) samedi 19, 
révisant un précédent bilan de 
17 morts. Selon M. Iorpev, « le 
bilan pourrait augmenter au fur 
et à mesure que les opérations 
de recherche et de sauvetage se 
poursuivent ».
Les affrontements entre éleveurs 
nomades et agriculteurs 
sédentaires au sujet de l’utilisation 
des terres sont fréquents et 
souvent violents dans le pays.
Le gouverneur Hyacinth Alia 
avait précédemment attribué 

les attaques dans les zones 
gouvernementales locales 
d’Ukum et de Logo à des « 
bergers présumés ».
De nombreux éleveurs appartenant 
à l’ethnie musulmane des Fulanis 
et de nombreux agriculteurs étant 
chrétiens, les affrontements dans 
le centre et l’est du pays prennent 
souvent une dimension religieuse 
ou ethnique. Deux attaques 
menées par des hommes armés 
non identifiés au début du mois 
dans l’état voisin du Plateau ont 

fait plus de cent morts.
Réduction des terres cultivables 
disponibles
L’accaparement des terres, 
les tensions politiques et 
économiques entre les sédentaires 
et ceux qui sont considérés comme 
des étrangers, ainsi que l’afflux 
de prédicateurs musulmans et 
chrétiens extrémistes qui soufflent 
sur les braises, ont accentué les 
divisions dans la région du Plateau 
au cours des dernières décennies.
Dans le centre du pays, y compris 

à Benue, les terres disponibles 
pour l’agriculture et l’élevage se 
réduisent régulièrement à cause 
du changement climatique et 
de l’expansion humaine, ce qui 
entraîne une concurrence parfois 
mortelle pour un espace de plus 
en plus limité.
Notant que « la province de Benue 
est stratégique pour la sécurité 
alimentaire du Nigeria », M. Iorpev 
a demandé au gouvernement 
fédéral d’intervenir.
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Au Nigeria, des hommes armés tuent 56 personnes 
dans l’Etat de Benue



Expulsions d’AfghAns du pAkistAn: 

Kaboul exprime sa «profonde préoccupation»

Ukraine: Volodymyr Zelensky accuse la Russie de mener 
des attaques malgré la trêve de Pâques qu’elle a annoncée

Giorgia Meloni se pose en interlocutrice privilégiée entre
 l’Europe et les États-Unis

Le régime des talibans se dit 
« profondément préoccupé 
» par les expulsions 

massives de ressortissants 
afghans au Pakistan : déclaration 
ce samedi 19 avril du chef de la 
diplomatie talibane à Kaboul à 
l’issue d’une rencontre avec son 
homologue pakistanais. Depuis 
le début du mois, des dizaines 
de milliers de réfugiés afghans 
au Pakistan ont été refoulés 
vers leur pays d’origine. Et le 
Pakistan menace de poursuivre 
cette politique d’expulsion 
massive, au nom de la lutte 
contre le terrorisme et le trafic de 
stupéfiants.
Les autorités pakistanaises ont 

mis en garde les talibans et les 
institutions internationales ce 
vendredi : il n’y aura aucune 
indulgence ni report de la date 

limite pour les 800 000 réfugiés 
afghans dont les cartes de 
résidence ont été supprimées. 
Cette intransigeance suscite 

l’inquiétude à Kaboul du régime 
taliban, qui craint un retour 
massif de ces réfugiés dans un 
pays en proie à d’immenses 
difficultés économiques.
À l’issue d’une rencontre ce 
samedi avec son homologue 
pakistanais, le ministre taliban 
des Affaires étrangères a donc 
fait part de sa « préoccupation 
profonde », appelant les autorités 
d’Islamabad à ne pas violer les 
droits des réfugiés afghans. 
Au total, ce sont trois millions 
d’Afghans qui sont installés au 
Pakistan, certains depuis des 
décennies... Mais, depuis le début 
du mois, Islamabad s’est lancé 
dans une politique d’expulsion 

massive officiellement pour lutter 
contre le terrorisme et le trafic de 
stupéfiants. 
Les relations entre Kaboul et 
Islamabad se sont fortement 
dégradées depuis le retour au 
pouvoir des talibans il y a quatre 
ans, en raison de la résurgence 
d’une insurrection armée que les 
autorités pakistanaises accuse les 
talibans de soutenir.
Kaboul dément toute implication 
et accuse en retour le Pakistan 
de vouloir utiliser la question 
des réfugiés comme moyen de 
pression politique. 

Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky 
a accusé, la Russie de 

violer le cessez-le-feu que le 
président russe Vladimir Poutine 
venait d’annoncer pour Pâques 
et que l’Ukraine s’est engagée à 
respecter, ce qui constituerait la 
pause la plus significative dans les 
combats en trois années de conflit. 
Pour le président russe, cette 
annonce pourrait lui permettre de 
reprendre la main et imposer son 
rythme , selon RFI.
 « Si la Russie est prête à vraiment 
s’engager, l’Ukraine fera de 
même », avait écrit le président 
ukrainien sur X après l’annoncé du 
Kremlin, ajoutant qu’il proposait 
« d’étendre le cessez-le-feu au-
delà du 20 avril ». Samedi en fin 
de journée, Volodymyr Zelensky 
a toutefois assuré sur X que « des 
assauts russes se poursuivaient 
dans plusieurs secteurs du front », 

tandis qu’une alerte antiaérienne a 
retenti à Kiev. « Les déclarations 
de Poutine concernant Pâques 
n’ont pas été entendues dans les 
régions de Koursk et de Belgorod 
», a-t-il aussi écrit.
The corresponding proposal for 
a full and unconditional 30 days 
ceasefire has gone unanswered 
by Russia for 39 days. The 
United States made this proposal, 
Ukraine responded positively, but 
Russia ignored it.
Entre 18h locales et minuit, 
ce rapport signale « 387 
bombardements et 19 assauts 
par les forces russes » ainsi que 
l’usage de dizaines de drones. 
Depuis minuit, « il y a déjà eu 
59 cas de bombardements et 
cinq assauts d’unités russes ». « 
Les combats se poursuivent et 
les attaques russes continuent, a 
déclaré samedi soir le chef d’état-
major de l’armée ukrainienne, 

Oleksandre Prokoudine. Dans 
certaines zones de la ligne de front, 
l’artillerie russe continue d’être 
entendue, malgré la promesse de 
silence du dirigeant russe. Des 
drones russes sont utilisés. »
« Poutine vient de faire des 
déclarations sur sa prétendue 
disposition à un cessez-le-feu. 
Nous savons que ses paroles ne 
sont pas dignes de confiance et 
nous examinerons les actes, pas 
les paroles », a mis en garde le 
ministre ukrainien des Affaires 
étrangères Andriy Sybiga. Des 
soldats ukrainiens ont également 
exprimé leur extrême méfiance 
face aux Russes.
En décrétant une trêve surprise à 
l’occasion des célébrations de la 
fête de Pâques, Vladimir Poutine 
démontre une nouvelle fois son 
aptitude à se trouver là où on ne 
l’attend pas. Même si, selon lui, 
cette trêve a été dictée par des 

considérations humanitaires, on 
devine également, compte tenu de 
l’importance de l’Église dans la 
structure du pouvoir russe, qu’il 
s’agit d’un signal fort adressé à la 
population.
Mais surtout, le président 
russe répond à ses détracteurs - 
Washington et Bruxelles - qui 
l’accusent de chercher à gagner 
du temps avant de mettre en 

œuvre la trêve de 30 jours promue 
par l’Ukraine et les États-Unis.
Avec ce cessez-le-feu qui doit se 
terminer dans la nuit de dimanche 
20 à lundi 21 avril, le président 
russe renvoie la balle à Kiev. 
Pour Moscou, la façon dont Kiev 
respectera cette trêve permettra de 
juger de sa détermination réelle 
à négocier une solution pacifique 
avec Moscou.

Après son passage chez 
son allié Donald Trump , 
la présidente du Conseil 

italien Giorgia Meloni a reçu le vice-
président J.D. Vance, ce vendredi 18 
avril. L’occasion de confirmer avant 
tout la proximité entre les États-
Unis et l’Italie en pleines guerres – 
commerciale et en Ukraine – et de 
confirmer une prochaine visite du 
président américain.
Dans une ville de Rome ultra 
sécurisée, l’impressionnant convoi 
de J.D. Vance s’est arrêté au palais 
de la présidence du Conseil des 
ministres, vendredi 18 avril. Le 
vice-président américain y a passé 
deux heures avec Giorgia Meloni, 
sa « chère amie », selon l’expression 
qu’il a employé à propos de la 
dirigeante italienne. Un second tête-

à-tête pour femme d’État italienne 
avec un représentant d’outre-
Manche, au lendemain de celui avec 
Donald Trump à Washington, qui 
permet de confirmer la proximité 
consolidée entre les deux nations 
conservatrices, assure la cheffe du 
gouvernement :
« L’Italie et les États-Unis sont 
clairement déterminés à renforcer 
leur coopération. Nous estimons 
que l’Italie peut être un partenaire 
extrêmement important en Europe 
et en Méditerranée pour les États-
Unis. En somme, nous avons une 
relation privilégiée dont je suis très 
fière. »
De cette rencontre avec J.D. Vance, 
deux mots ressortent : amitié et 
collaboration. C’est ce que confirme 
aussi la déclaration conjointe, qui 

liste plusieurs décisions : accord 
fiscal pour les géants de la tech, 
hausse des importations de gaz 
naturel liquéfié américain et des 
dépenses militaires de Rome… 
En échange, Washington obtient 
une ouverture vers un accord 
sur les droits de douanes avec 
les Européens. Mais rien de 
plus concret ni garanti après ces 
discussions bilatérales.
Seul point d’achoppement : la 
défense de l’Ukraine, vivement 
soutenue par Giorgia Meloni. À 
Rome, le vice-président a voulu 
rassurer, se disant « optimiste 
sur la possibilité de mettre fin à 
cette guerre très brutale ». Mais, 
une confirmation est arrivée ici, 
en même temps que le numéro 2 
américain : Donald Trump viendra 

bientôt à Rome. Il y envisage même 
une rencontre avec les Européens. 
Une annonce au goût de victoire 
pour Giorgia Meloni, qui rêve 
d’être l’artisane du premier rendez-
vous entre Bruxelles et Washington. 

La dirigeant italienne s’impose, 
en tout cas, comme la principale 
interlocutrice européenne après 
ces échanges qualifiées de « 
fantastiques », par les deux patrons 
des États-Unis…
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FAF :
Walid Sadi convque une réunion d’urgence

Fédération algérienne de Boxe : 
Le président Abdelkader Abbas prend part à la réunion 

de la World Boxing

Hadj Moussa dans le viseur de Nottingham et Monaco

Le Ministe des Sports et 
Président de la Fédération 
Algérienne de Football, 

M. Walid Sadi, convoque une 
réunion d’urgence ce mardi avec 
l’ensemble des présidents des 
clubs de la ligue professionnelle 
annonce la FAF dans un 
communiqué
«Cette réunion intervient dans 
un contexte marqué par une 
escalade préoccupante de la 
violence et des discours incitant 
à la haine dans les stades. 
À l’approche de la dernière 
ligne droite du championnat, 
la responsabilité de chaque 
acteur du football national est 
plus que jamais engagée pour 
garantir le bon déroulement de 
la compétition dans le respect 
des règles et des valeurs du 
sport. » peut ont lire dans le 
communiqué.
Plusieurs affaires font du bruit en 
cette fin de saison que ce soit en 
Ligue 1 ou en Ligue 2. La lutte 
pour le titre de champion entre le 

MCA, le CRB voir la JSK suscite 
des tensions notamment après le 
match du Mouloudia à Akbou où 
l’arbitrage de Mustapha Ghorbal 
a été décrié.
Le décès d’un Ultra du 
Mouloudia d’Alger à Bir Naam 
au retour du match US Biskra - 
MC Alger ajoute encore à cette 
ambiance délétère.
En Ligue 2 la non prise de 
décision sur la rencontre MB 
Rouissat - USM El Harrach 
cruciale pour l’accession à 
l’étage supérieur fait des remous 
depuis plusieurs mois. L’USMH 
a du se déplacer sous une grande 
escorte policière à Ouargla pour 
affronter l’IRBO. Là encore 
l’arbitrage jugé trop favorable à 
l’équipe algéroise fait débat.
«La Fédération algérienne 
réaffirme son engagement total 
en faveur de l’éthique sportive et 
du fair-play, et appelle à l’unité, 
à la retenue et à un sens élevé des 
responsabilités de la part de tous 
les intervenants ». lit-on encore.

Le président de la 
Fédération algérienne de 
boxe (FAB), Abdelkader 

Abbas, a pris part samedi soir, 
par visioconférence, à la réunion 
de la World Boxing, nouvelle 
organisation internationale de la 
boxe, a appris l’APS auprès de 
l’instance fédérale.
La réunion a été dirigée par le 

président de l’organisation, le 
Néerlandais Boris van der Vorst, 
et a enregistré la participation 
du président de la Fédération 
algérienne de boxe (FAB), 
Abdelkader Abbas, accompagné 
de son adjoint, Hocine Ouchrif, 
et des présidents des fédérations 
africaines, membres de 
l’organisation mondiale, a-t-on 

ajouté.
Plusieurs points ont été abordés au 
cours de cette réunion, notamment 
la mise en place d’un comité 
chargé de préparer la Congrès 
constituant de la Confédération 
africaine ainsi que l’élaboration 
de son statut fondamental, a 
précisé la même source.
Lancée en avril 2023, World 

Boxing a pour mission de 
maintenir la boxe au programme 
sportif des Jeux Olympiques (JO-
2028) de Los Angeles, chose qui 
a été approuvée par le Comité 
international olympique (CIO), 
lors de sa 144e session tenue à 
Costa Navarino, en Grèce.
Elle a tenu sa première réunion 
officielle avec le CIO en mai 

2024, et le 25 février 2025, elle 
a été reconnue provisoirement 
par le CIO comme Fédération 
Internationale au sein du 
mouvement olympique, régissant 
la boxe au niveau mondial.
Pour rappel, la Fédération 
algérienne de boxe (FAB) avait 
rejoint la World Boxing le 24 
septembre 2024.

A quelques semaines du 
baisser de rideau de 
la saison 2024/2025, 

des internationaux algériens 
évoluant en Europe pourraient 
bouger, parmi ceux- là, Anis 
Hadj Moussa. 
D’après L’Equipe, le magique 
gaucher algérien suscite 
l’intérêt des grands clubs dont  
Nottingham Forest et l’AS 
Monaco qui  le suivent. Le club 
anglais qui est de retour dans 
la cour des grands et qui espère 
se qualifier pour la Ligue des 
champions, songe à recruter 
Anis Hadj Moussa la saison 
prochaine. Il faut rappeler 
que depuis sa prestation XXL 
face à Manchester City (3-3), 
l’automne dernier (1 but, 1 passe 
D, homme du match), Hadj 
Moussa est devenu très célèbre 
au Royaume uni. L’autre club 
qui aurait coché son nom, c’est 
l’AS Monaco qui va vendre 
Maghnès Akliouche, cet été, 
pour un montant exorbitant (70 
millions d’euros ?). Le club de 
la principauté voit en l’attaquant 

de Feyenoord, une solution très 
intéressante pour remplacer 
Akliouche. L’AS Monaco n’est 
pas le seul club de Ligue 1 à 
s’intéresser à Hadj Moussa, il y 
a quelques semaines, la presse 
française a révélé que Lille 
envisageait aussi de le recruter. 
Formé au Racing de Lens, Anis 
Hadj Moussa pourrait faire son 
retour dans le Nord de la France 
en cas de transfert au LOSC. 
Un retour par la grande porte, 
lui qui n’a jamais pardonné aux 
Lensois de n’avoir jamais cru en 
lui. Connaissant la rivalité entre 

Lens et le LOSC, si ce dernier 
club mettra la main sur le feu 
follet algérien, ce serait un joli 
pied de nez au voisin ennemi !
Feyenoord pourrait empocher 

une belle plus-value
Après une saison seulement chez 
le grand club de Rotterdam, Anis 
Hadj Moussa a tapé dans l’œil 
des recruteurs de plusieurs clubs 
européens. Avec 9 buts marqués 
et 3 passes décisives en 38 
apparitions, toutes compétitions 
confondues, Hadj Moussa (23 
ans), connait une ascension 
fulgurante. Il y a quelques temps, 

le grand Liverpool songeait à lui 
pour remplacer sa star Mohamed 
Salah, dont le contrat expirait 
cet été, finalement ce dernier a 
prolongé son bail de deux autres 
saisons, la semaine passée, 
par conséquent ce probable 
transfert chez les Reds risquerait 
de tomber à l’eau. Ce qui est 
certain, son actuel employeur 
se frotte les mains, après l’avoir 
recruté au printemps 2024 pour 
seulement 3,5 millions d’euros 
en provenance de Patro Eisden, 
un club de division inférieure 
belge. Un transfert cet été, 
pourrait lui rapporter une belle 
plus-value, prévoit-on.

Une carte à jouer en juin
Non convoqué lors des deux 
derniers regroupements de la 
sélection nationale, la première 
fois en novembre, après que le 
coach national a préféré rappeler 
Mohamed Bachir Belloumi qui, 
malheureusement, a déclaré 
forfait après une grave blessure 
au genou. Hadj Moussa qui avait 
un petit souci de santé, n’était 
pas donc dans la liste. Il n’y sera 

pas encore au mois de mars, 
à cause d’une côte cassée. Le 
prochain stage prévu en juin sera 
déterminant pour l’attaquant de 
Feyernoord, censé être l’un des 
concurrents de l’auguste Riyad 
Mahrez. Sachant que Vladimir 
Petkovic entend tirer profit de 
cette date FIFA, où l’EN ne 
disputera pas de matchs officiels, 
pour donner leur chance aux 
éléments qui n’ont pas bénéficié 
d’un temps de jeu conséquent 
lors des précédentes sorties, car 
avec des matchs à fort enjeu, 
le coach national s’est appuyé 
pratiquement sur les mêmes 
éléments. Ce qui n’est pas le cas 
pour le stage de juin, lors duquel 
il envisage de faire tourner son 
effectif. Des joueurs comme Anis 
Hadj Moussa, Ibrahim Maza ouu 
Amine Chiakha auront donc la 
chance de démontrer leur talent 
lors de cette trêve internationale. 
A quelques mois de la CAN 
2025, Petkovic a besoin de 
jauger le niveau des joueurs qui 
chauffaient le banc jusque-là, 
a-t-on appris.
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Premier League
Kevin De Bruyne fracasse Manchester City

PL :
Arsenal surclasse Ipswich, Chelsea renverse Fulham 

et Manchester United battu par Wolverhampton

Après l’annonce de son 
départ de Manchester 
City, Kevin De Bruyne 

vient de confirmer que la décision 
ne venait pas de lui, mais bien de 
sa direction. Un choix qu’il ne 
comprend pas et dont il a dévoilé 
les coulisses, sans épargner ses 
supérieurs.
Début avril dernier, Kevin De 
Bruyne a annoncé qu’il jouerait 
ses «derniers mois en tant que 
joueur de Manchester City. Rien 
n’est facile à écrire, mais en tant 
que footballeurs, nous savons 
tous que ce jour viendra. Ce 
jour est arrivé, et vous méritez 
de l’entendre de ma bouche 
en premier». Une annonce 
assez surprenante, alors que les 
journaux anglais ont ensuite 
fait plusieurs révélations sur 
son départ après 10 ans chez 

les Cityzens, assurant que la 
décision venait du club plutôt 
que du milieu de terrain belge.
Le joueur de 33 ans est 
aujourd’hui dans le viseur de 
clubs comme River Plate, mais 
aussi l’Inter Miami. D’après nos 
informations, il discute aussi 
avec les Saoudiens de NEOM, 

nouveau projet ambitieux du 
Golfe. Et s’il désire rapidement 
trouver un nouveau projet, c’est 
parce qu’il ne digère pas son 
départ imposé de Manchester 
City. Car dans un entretien 
accordé au Daily Mail ce 
dimanche, le Belge assure qu’il 
aurait souhaité la proposition 

d’un nouveau contrat qui l’aurait 
emmené plus loin que 2025 avec 
les Cityzens.

Kevin De Bruyne 
ne comprend pas

«J’étais un peu choqué. Je n’ai 
reçu aucune offre de leur part tout 
au long de l’année et le club a 
pris cette décision. Évidemment, 
j’ai été un peu surpris, mais je 
dois l’accepter. Honnêtement, je 
pense toujours que je peux jouer 
à ce niveau comme je le fais, 
mais je comprends que les clubs 
doivent prendre des décisions», 
a d’abord assuré le Belge, qui a 
ensuite admis ne pas avoir digéré 
cette décision. Avant d’aller un 
peu plus loin et de dévoiler les 
coulisses de son départ.
«Je ne me sens pas gêné. Je leur 
ai dit (Begiristain et Soriano) 
que j’avais encore beaucoup à 

donner. Je sais que je n’ai plus 
25 ans, mais je sens que je peux 
encore faire mon travail», a-t-il 
ajouté, assurant que la mauvaise 
saison sportive des Mancuniens 
était liée à la fin de son aventure 
: «c’est essentiellement la raison 
pour laquelle ils ont pris cette 
décision parce que toute l’équipe 
a eu des difficultés. Je n’ai pas 
envie de partager les raisons 
exactes, car c’est avant tout une 
question d’ordre commercial 
pour eux, et c’est sur cette base 
qu’ils ont pris leur décision. La 
conversation n’a pas été longue. 
Ils m’ont simplement dit ce qu’ils 
m’ont dit, et puis il n’y a plus 
rien». Et s’il n’a pas souhaité 
en dire plus sur son prochain 
club, Kevin De Bruyne assure 
ne même pas savoir s’il jouera la 
Coupe du monde des Clubs.

Arsenal a conforté sa 
deuxième place avec 
une victoire 4-0 contre 

Ipswich, tandis que Chelsea a 
renversé Fulham 2-1 grâce à un 
superbe but dans les dernières 
secondes. Manchester United, 
après sa victoire européenne, a 
été défait 1-0 par Wolverhampton 
à domicile.
Retour de la Premier League. 
Arsenal occupait la deuxième 
place du classement avec 63 
points, à 13 unités du leader 
Liverpool mais avec une avance 
de 4 points sur Newcastle. 
Les hommes de Mikel Arteta 
affichaient un solide bilan : 17 
victoires, 12 nuls et seulement 
3 défaites, pour 57 buts marqués 
et 27 encaissés. S’ils avaient 
récemment dominé le Real 
Madrid à deux reprises en ligue 
des champions, les Gunners 
restaient sur deux résultats 
frustrants en championnat : 
un nul à Everton (1-1) et un 
autre face à Brentford (1-1) à 
domicile. Ipswich, de son côté, 
poursuivait une dynamique plus 
contrastée. Les joueurs de Kieran 
McKenna avaient arraché un nul 
sur la pelouse de Chelsea (2-
2), après s’être inclinés contre 
Wolverhampton (1-2) et avoir 
battu Bournemouth (1-2). Un 
enchaînement irrégulier, mais 
qui témoignait de leur capacité à 
faire douter les grosses cylindrées 
du championnat.
Arsenal a ouvert le score dans 
le premier quart d’heure, dans la 
foulée d’une occasion adverse. 
Sur une contre-attaque menée 
à droite, Saka a combiné avec 
Ødegaard, dont la remise dans la 
surface a trouvé l’ailier anglais. 
Ce dernier a servi Trossard au 

point de penalty, qui a conclu 
en taclant (14e, 1-0). Merino a 
ensuite manqué le but du 2-0 à 
la 25e, avant que les Gunners 
ne doublent la mise quelques 
minutes plus tard. Après une passe 
de White, Saka a encore fait la 
différence côté droit. Son centre 
au sol a été dévié en talonnade 
par Merino, involontairement, 
vers Martinelli, qui a facilement 
terminé au second poteau (29e, 
2-0). Dans la foulée, Ipswich 
s’est retrouvé à dix. Davis a été 
expulsé à la 33ᵉ minute pour 
une vilaine faute sur Saka, une 
décision logique au vu de la 
brutalité de son intervention. 
Leandro Trossard a ensuite 
marqué pour Arsenal à la 70e 
minute, en recevant le ballon 
dans la surface et en le plaçant à 
ras de terre au centre du but pour 
faire 3-0. Après un quatrième but 
de Nwaneri, Arsenal est reparti 
avec les trois points et a ainsi 
conforté sa place de dauphin.

Chelsea s’en sort sur le fil, 
Manchester United battu 

par Wolverhampton
De son côté, Fulham a rapidement 
pris l’avantage face à Chelsea 
grâce à une belle inspiration 
d’Iwobi. Après une récupération 
haute de Sessegnon dans les 
pieds de James côté gauche, ce 
dernier a rapidement servi Iwobi 
dans l’axe. L’attaquant nigérian 
a bien contrôlé avant d’entrer 
dans la surface et d’enchaîner 
avec une frappe croisée du 
gauche à ras de terre, venue se 
loger dans le petit filet droit (1-
0, 20e). La suite de la première 
période a été marquée par un 
engagement physique, mais très 
peu d’occasions franches. Les 
Blues n’ont pas réussi à inquiéter 

Leno, manquant cruellement de 
justesse aux abords de la surface 
adverse. Mais Chelsea a réussi 
à rebondir. Tyrique George a 
reçu le ballon à l’extérieur de la 
surface et, sans hésiter, a frappé 
vers le coin gauche du but. Sa 
tentative a été inatteignable 
pour Bernd Leno, permettant à 
Chelsea d’égaliser à la 83e (1-1).
Mais le match a finalement 
basculé. Enzo Fernandez a 
délivré une passe parfaite à Pedro 
Neto, qui a expédié une frappe 
puissante depuis l’extérieur de 
la surface. Le ballon a terminé 
sa course dans le toit du but, 
offrant à Chelsea un superbe 

but qui a permis aux Blues de 
renverser le match et de repartir 
avec les trois points (90e+3, 1-2). 
Chelsea reste 7e, et Fulham 9e. 
Après avoir renversé l’OL en 
Coupe d’Europe, Manchester 
United n’a pas réussi à prolonger 
sa dynamique positive en 
championnat, s’inclinant 
face à Wolverhampton. À la 
78e minute, Pablo Sarabia a 
magistralement frappé un coup 
franc depuis l’extérieur de la 
surface. Son tir a été parfaitement 
exécuté, se logeant dans la 
lucarne droite, hors de portée de 
Onana. Les supporters ont salué 
cette magnifique réalisation, qui 

a permis à Wolverhampton de 
prendre l’avantage dans cette 
rencontre (0-1). Malgré quelques 
occasions, United n’a pas trouvé 
la faille et a laissé filer une 
précieuse victoire à domicile.
Les résultats du multiplex :
Arsenal 4-0 Ipswich : Trossard 
(14e, 1-0), Martinelli (29e, 2-0), 
Trossard (70e, 3-0), Nwaneri 
(88e)
Fulham 1-2 Chelsea : Iwobi (20e, 
1-0), Tyrique George (83e, 1-1), 
Pedro Neto (90e+3, 1-2)
Manchester United 0-1 
Wolverhampton : Pablo Sarabia 
(78e, 0-1)
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En Bref...Razr 60 Ultra 
 le prochain pliable de Motorola sera plus 

grand

l’arme secrète que personne n’attendait 

Des chercheurs chinois ont mis 
au point une mémoire flash 
ultrarapide, baptisée « Poxiao ». 
Avec des vitesses d’écriture flirtant 
avec celles de la RAM, cette 
avancée pourrait bien réduire la 
frontière historique entre mémoire 
vive et stockage de masse.
La distinction fondamentale entre 
la mémoire vive (RAM), rapide 
mais volatile, et le stockage flash 
(SSD, clés USB), permanent 
mais plus lent, rythme le 
fonctionnement de nos appareils 
depuis des décennies. Cependant, 
une équipe de l’Université Fudan 
à Shanghai a publié des travaux 
dans la revue Nature qui pourraient 
rebattre les cartes, grâce à une 
nouvelle approche de la mémoire 
non-volatile. Cette nouvelle 
technologie, surnommée Poxiao 
(ou « Aube » en mandarin), atteint 
des vitesses d’accès et d’écriture 
stupéfiantes de 400 picosecondes, 
soit 0,4 nanoseconde. Pour replacer 
ce chiffre dans son contexte, il 
s’agit d’une vitesse environ 100 
000 fois supérieure à celle de la 
mémoire flash conventionnelle 
que l’on trouve dans nos SSD et 
clés USB actuels.
Pousser la mémoire flash dans ses 

retranchements
Traditionnellement, la mémoire 
flash, bien qu’ayant transformé 
le stockage avec l’avènement 
des SSD, souffre de latences 
en écriture et effacement qui se 
mesurent en microsecondes, voire 
millisecondes. La RAM, qu’elle 
soit de type DRAM ou SRAM, 
opère quant à elle dans la gamme 
des nanosecondes, mais perd 
toutes ses données à la mise hors 
tension. Poxiao vise à combiner 
le meilleur des deux mondes : la 
non-volatilité de la flash avec une 
vitesse approchant la nanoseconde.
L’équipe de Fudan affirme que 
son dispositif peut fonctionner 25 
milliards de fois par seconde. Selon 
Zhou Peng, l’un des chercheurs 
principaux, cela équivaut à « 
un milliard d’opérations en 
un clin d’œil », là où une clé 
USB classique n’en effectuerait 
qu’un millier. Si l’on est encore 
un cran en dessous des SRAM 
les plus rapides qui descendent 
sous la nanoseconde, ce bond en 
performance pour une mémoire 
non-volatile est considérable. 
D’autres recherches, comme celles 
menées au Royaume-Uni sur la 
mémoire UK III-V, exploraient 
déjà des pistes pour obtenir une 
mémoire non-volatile aussi véloce 
que la DRAM tout en étant plus 
économe. Poxiao semble franchir 
une nouvelle étape dans cette 
quête de la mémoire universelle.

Motorola doit dévoiler ses 
nouveaux smartphones 

pliables à clapet, les Razr 
60, la semaine prochaine. 

Toutefois, comme c’est souvent 
le cas, les caractéristiques ont 
déjà fuité, notamment pour 
la version Ultra. Plus grand, 

plus puissant, mais il perd une 
de ses caractéristiques les plus 

distinctives.

La date de lancement de 
la gamme Razr 60 a été 
officiellement annoncée 

la semaine dernière dans un 
petit teaser qui ne montre que 
des silhouettes sombres des 
smartphones, mais suggère tout 
de même deux informations 
importantes. Et ce ne sont 
pas les seules informations à 
circuler, puisque de nombreuses 
caractéristiques des smartphones 
viennent de fuiter.
La gamme Razr est actuellement 
composée de deux modèles, 
le Razr 50 et le Razr 50 Ultra. 
Le teaser montre pourtant 
trois smartphones, suggérant 
que cette nouvelle génération 
pourrait compter trois modèles. 
De plus, à la fin de la vidéo, deux 
smartphones forment les lettres 
AI, indiquant que Motorola 
compte suivre la tendance et 

mettre l’intelligence artificielle 
au cœur de sa campagne de 
marketing.

Un écran plus grand et plus 
lumineux, un processeur plus 

puissant
Concernant le Razr 60 Ultra, 
le site 91Mobiles a publié les 
caractéristiques du smartphone 
pliable à clapet haut de gamme, 
obtenues grâce au leaker français 
Steve Hemmerstoffer, plus connu 
sous le pseudo « OnLeaks ». Ces 
indications pourraient ne pas être 
exactes, étant donné qu›elles ne 
proviennent pas directement de 
Motorola, mais ses informations 
sont généralement fiables.
Tout d›abord, l›écran sera 
légèrement plus grand que pour 
le Razr 50 Ultra, passant de 6,9 à 
7 pouces. Il conserve bon nombre 
de caractéristiques de son 
prédécesseur, à savoir un écran 
Amoled de 165 Hz, HDR10+ et 
Dolby Vision. La définition est 
augmentée, passant du Full HD+ 
(1 080p) au WQHD+ (1 440p), 
et l›écran est plus lumineux 
avec un maximum de 4 500 nits, 
contre 3 000 nits pour le modèle 
actuel. L›écran externe resterait 
un écran pOLED 4 pouces, dont 
la luminosité maximale passerait 

à 3 000 nits, contre 2 400 
actuellement.
Malgré le nom « Ultra », le Razr 
50 Ultra n’avait pas les mêmes 
performances que les autres 
mobiles haut de gamme, en raison 
de son processeur. Motorola 
avait opté pour le Snapdragon 8s 
Gen 3 de Qualcomm, le 8s étant 
une variante plus abordable. 
Cette fois, nous aurons droit 
au Snapdragon 8 Elite, le 
plus puissant des processeurs 
mobiles de la marque. Motorola 
a donc décidé de rivaliser avec 
Samsung sur le haut de gamme, 
même si cela aura sans doute 
une répercussion sur le prix... Le 
processeur est accompagné de 

512 gigaoctets de stockage, et la 
mémoire vive passe de 12 à 16 
gigaoctets, soit plus même que le 
Samsung S25 Ultra.

Toutes ces améliorations 
devraient à priori se répercuter 
sur le prix. Si le Razr 50 Ultra 
a été lancé à 1 199 euros, une 
fuite le mois dernier a révélé 
son prix. Le site Epto avait listé 
le smartphone par erreur, au 
prix de 1 346,90 euros, soit une 
augmentation d’un peu plus de 
10 % qui le rend légèrement plus 
cher que le Samsung Galaxy 
Z Flip 6. Un pari risqué pour 
Motorola.

Faire tomber tout un essaim 
de drones hostiles d’un seul 
coup, sans un coup de feu, 
c’est la prouesse du RF DEW, 
une arme à énergie dirigée par 
radiofréquence. Mis au point 
par l’armée britannique, l’engin 
a été testé et le résultat est 
redoutablement efficace !
Comment décimer une nuée de 
drones menaçants d’un seul coup 
? Avec la nouvelle arme secrète 
que vient de tester l’armée 
britannique. Plutôt que de miser 
sur une défense par laser, qui ne 
serait pas suffisamment rapide 
pour abattre toute une nuée de 
ces engins, c’est un système 
d’arme à énergie dirigée par 
radiofréquence (RF DEW) qui 
a été exploité par les militaires. 
Il a été testé dans l’ouest du 
Pays de Galles et il est parvenu 
à détruire deux essaims de 
drones simultanément, soit une 
centaine de ces appareils.
Avec ce procédé, le coût pour 
abattre plusieurs essaims de 

drones instantanément serait 
minime selon les Britanniques. 
Il correspondrait à moins de 
15 centimes d›euros. Plus 
efficace et économique que 
de tenter d›abattre des drones 
en tirant une multitude de 
munitions. Ce système d›arme 
permettrait de neutraliser les 
drones jusqu›à un kilomètre 
de distance. Contrairement 
à d›autres procédés, il ne 
brouille pas le signal de la 

transmission du drone à son 
opérateur, mais « grille » les 
composants de l›appareil grâce 
à un puissant rayonnement 
électromagnétique. L›effet est 
immédiat.

Facile à prendre en main
L›autre atout, c›est qu›un seul 
opérateur suffit pour abattre ces 
essaims de drones. L›arme est 
automatisée et peut être opérée 
à partir de camions, de véhicules 
blindés ou d›autres plateformes. 

Selon les explications d›un 
sergent du 106e Régiment de 
l›Artillerie royale qui l›a pris 
en main, le RF DEW est facile 
à utiliser et ne nécessite pas une 
formation longue et compliquée.

L›engin en cours de test a été 
développé par le Laboratoire 
des sciences et technologies de 
la défense (DSTL), le ministère 
britannique de la Défense, ainsi 
que la division Équipement et 
soutien de la défense (DE&S). 
Des partenaires industriels, 
dont Thales, ont également 
participé à sa construction. Le 
RF DEW pourrait être utilisé 
pour neutraliser une attaque de 
drones par saturation autour 
d›une base militaire ou bien de 
positions sur un front. Il peut 
tout aussi bien servir à sécuriser 
des aéroports civils face à une 
menace.



HBO lève le voile sur le casting 
de sa série « Harry Potter 

», relecture fidèle de la saga 
avec des visages inattendus 
pour incarner les figures de 

Poudlard.

Attendue comme l’un des 
événements télévisés 
majeurs des prochaines 

années, la série Harry Potter 
produite par HBO lève un peu 
plus le voile sur son casting. 
Si les interprètes du célèbre 
trio formé par Harry, Ron et 
Hermione n’ont pas encore 
été révélés, plusieurs figures 
emblématiques de Poudlard ont 
trouvé leur nouveau visage.

Francesca Gardiner, connue pour 
son travail sur Succession et His 
Dark Materials, est à la tête de 
l’écriture et de la production de 

la série. Mark Mylod, également 
vétéran de Succession, réalisera 
plusieurs épisodes. Le projet, 
porté par HBO, Brontë Film and 
TV, et Warner Bros. Television, 
s’annonce ambitieux : sept 
saisons, chacune correspondant 
à un tome de la saga culte de J. 
K. Rowling, avec une promesse 
d’adaptation fidèle et détaillée.

Parmi les annonces les plus 
marquantes, John Lithgow prêtera 
ses traits à Albus Dumbledore. 
L’acteur américain, vu au cinéma 
chez Brian de Palma, Alan J. 
Pakula ou Christopher Nolan, 
ou dans les séries Dexter ou 
The Crown (dans laquelle il 
incarnait Winston Churchill), 
apportera toute son envergure 
au personnage du directeur de 
Poudlard. À ses côtés, l’actrice 

britannique Janet McTeer 
(Ozark) incarnera la stricte 
mais bienveillante professeure 
McGonagall.

Autre annonce majeure : Paapa 
Essiedu, acteur britannique 
salué pour son rôle dans I May 
Destroy You, endossera la cape 
noire du professeur Severus 
Rogue. Un choix audacieux qui 
a déjà fait parler plus d’un pour 
ce personnage complexe et adoré 
des fans.

L’un des castings les plus attendus 
est celui de Rubeus Hagrid. 
C’est l’humoriste britannique 
Nick Frost qui reprendra le 
rôle du demi-géant bien-aimé, 
succédant au regretté Robbie 
Coltrane. Réputé pour ses rôles 
dans Shaun of the Dead ou Good 
Morning England, Nick Frost 

sera également prochainement 
à l’affiche du reboot live-action 
de Dragons. Un casting qui 
promet une touche d’humanité 
et d’humour fidèle à l’esprit du 
demi-géant.

Du côté des personnages 
secondaires, Luke Thallon 
incarnera le professeur Quirrell, 
tandis que Paul Whitehouse 
prêtera ses traits à Argus Rusard. 
Anecdote amusante : Paul 
Whitehouse avait déjà tourné une 
scène coupée dans Le Prisonnier 
d’Azkaban, dans laquelle il 
jouait le Chevalier Cadogan. Il 
devient ainsi le premier acteur 
de la saga cinématographique à 
revenir officiellement dans cette 
nouvelle adaptation.

La série, dont le tournage est 
prévu pour l’été 2025 dans les 

célèbres studios de Leavesden 
au nord de Londres, sera 
diffusée sur la plateforme 
Max, probablement en 2026 ou 
2027. Warner Bros. précise que 
le casting des trois héros est 
toujours en cours : plus de 32 
000 enfants ont été auditionnés 
à travers le Royaume-Uni et 
l’Irlande.

Avec cette nouvelle adaptation, 
HBO entend offrir une 
immersion encore plus complète 
dans l’univers de J. K. Rowling, 
en mettant en lumière des 
éléments souvent absents des 
films, comme la vie quotidienne 
à Poudlard ou encore Peeves, 
l’espiègle esprit frappeur.

Malgré son incontestable 
efficacité, le thriller de James 

Hawes sorti au cinéma le 9 
avril perd en crédibilité dans 
sa représentation de l’univers 

de la CIA, de ses codes et de ses 
technologies.

Il existe des limites à 
l’invraisemblance. Avec The 
Amateur, elles sont franchies… 
Ce qui n’empêche pas le talent 
de Rami Malek de rendre le film 
divertissant et le suspense efficace. 
Il n’en demeure pas moins qu’il 
sera difficile pour les espions du 
réel de s’y retrouver. Presque rien 
ne sonne juste.

À commencer par l’atmosphère au 
sein de Langley, la CIA. La plupart 
des personnages surjouent ou 
sous-jouent, les acteurs et actrices 
peinant à trouver leurs marques, à 
l’exception notable de Laurence 
Fishburne, toujours exceptionnel 
et parfaitement crédible dans 
le rôle du colonel Henderson, 
dit « Hendo », un instructeur 
chevronné de la « Compagnie ». 
L’acteur possède cette densité 
qu’on ressent parfaitement chez 
les anciens routiers expérimentés 
des services de renseignements 
occidentaux, ou le calme et la 
simplicité traduisent l’expérience 
et l’excellence. Hors cette 
lumière dans la nuit, beaucoup de 
maladresses.

Rappelons l’intrigue : dans The 
Amateur, le jeune Charlie Heller 
(Rami Malek), cryptographe au 
service de la CIA, perd son épouse, 
abattue par un groupe terroriste 
dans une attaque à Londres. 

Découvrant des liens potentiels 
d’une partie de sa hiérarchie avec 
les criminels, il se lance dans une 
vendetta personnelle à travers 
la planète, après avoir reçu une 
formation de terrain express du 
colonel Henderson. Dès le début 
du film, on voit notamment 
apparaître un agent, Jackson 
O’Brien, incarné par Jon Bernthal 
(bien connu des amateurs de The 
Walking Dead et du Punisher), 
qui croit probablement jouer dans 
Sons of Anarchy ou Serpico…

Peut-être a-t-il voulu poser en 
agent secret des temps modernes 
un peu rock ou « destroy », le 
genre infiltré à la cool, mais c’est 
raté : on dirait plutôt un membre 
des Beach Boys (version 1971 à 
Central Park) qui aurait mal vieilli. 
Comment fait-on sa connaissance 
? Lorsqu’il demande un service 
à Charlie Heller dans le hall du 
célébrissime bâtiment. En résumé, 
il est nul en informatique et 
requiert l’aide du super geek en lui 
faisant croire que c’est son « pote 
»… On s’imagine dans l’un de ses 
films américains sur les années 
lycée où le capitaine de l’équipe 
de football condescend à adresser 
la parole au premier de la classe 
pour qu’il lui fasse ses devoirs.

Ensuite, tout va de mal en pis. 
Anéanti par la mort de sa femme 
Sarah, Charlie sort de sa torpeur 
par le désir de vengeance et met 
ses compétences de « warrior » 
cybernétique au service d’une 
véritable enquête. Celle-ci le 
conduit à découvrir les activités 
illicites de certains dirigeants de la 

CIA, en l’occurrence le directeur 
adjoint Alex Moore (Holt 
McCallany) et Caleb Horowitz 
(Danny Sapani). Lesquels se 
comportent davantage comme 
des shérifs d’une bourgade du 
Colorado que comme des pontes 
de la Central Intelligence Agency  
! Les hommes du renseignement 
d’aujourd’hui, y compris aux 
États-Unis, correspondent 
beaucoup moins à ces caricatures. 
Observons également que si un 
adjoint parlait au patron comme 
Moore le fait avec la directrice 
de la CIA, Samantha O’Brien 
(alias Julianne Nicholson), il ne 
passerait pas la semaine…

Charlie les fait chanter : si la CIA 
ne le forme pas comme agent 
de terrain, il se transformera 
en lanceur d’alerte. Les deux 
butors acceptent en prévoyant de 
l’éliminer lors de son entraînement. 
Il fait alors la connaissance de 
Hendo (Fishburne), son formateur, 
qui pointe du doigt son incapacité 
physique, psychique et morale, à 
devenir un espion froid, efficace, 
dangereux et capable de tuer sur 
commande. On sent cependant une 
sorte d’estime du charismatique 
colonel pour le frêle jeune homme 
cérébral obsédé par l’obsession 
de liquider les assassins de son 
amour perdu.

Passons sur les quelques 
séquences de la « formation » 
d’homme de l’ombre, qui ne 
riment à rien, en particulier au 
pas de tir (aucun professionnel 
ne décèlera le moindre rapport 
avec une situation réelle, à 

commencer par la manipulation 
et l’usage des armes), ou à propos 
de la fabrication des explosifs (le 
geek semble devenir chimiste et 
artificier par l’opération du Saint-
Esprit). S’ensuit une évasion à la 
Houdini du centre d’entraînement 
(la cinégénie et virtuose des 
engins explosifs improvisés ajoute 
la compétence « passe-murailles 
» à son arsenal de savoir-faire), 
qui met en échec l’ordre donné à 
Hendo d’en finir avec le trublion.

Dès lors s’engage une cavale 
où Charlie traque d’abord 
l’activiste Gretchen Frank 
(Barbara Probst) une complice 
des terroristes à Paris. L’amateur 
possède paradoxalement tous 
les talents d’une barbouze Triple 
X, sans aucun passé préalable 
de spécialiste aguerri… Il 
déverrouille une porte grâce à un 
tuto qu’il écoute en live sur son 
téléphone en bidouillant la serrure 
simultanément, il surveille les 
habitudes de sa cible gentiment 
planqué dans sa chambre donnant 
sur rue, il filoche dans un Paris 
de carte postale qui semble 
disposer de davantage de places 
de parkings vides que de voitures 
en cherchant désespérément, et 
il bénéficie – cerise sur le gâteau 
– de l’heureux hasard d’une 
personne qui sort lorsqu’il doit 
rentrer dans l’immeuble… Chaos 
total et incohérences absolues ou 
rien ne colle.

l s’introduit ensuite dans un 
centre médical où Gretchen passe 
un test d’effort… puis mute 
en quelques secondes en tueur 

ninja se bastonnant avec la jeune 
femme visiblement très entraînée. 
Après cette scène surréaliste, 
elle s’enfuit, il la poursuit, elle 
est projetée dans les airs par une 
camionnette, retombe fracassée 
sur le bitume… et notre ami 
Charlie, en panique intégrale et 
toujours déguisé avec sa blouse 
blanche, ramasse l’air de rien 
son téléphone sous les yeux des 
passants qui regardent sans réagir.

The Amateur évolue donc très 
loin du modèle de crédibilité d’un 
Spy Game (avec Robert Redford 
et Brad Pitt), dans lequel on suit 
l’apprentissage d’un homme qui 
ne voulait pas réellement être 
espion. Malgré les affirmations 
du réalisateur James Hawes, 
pas un seul instant les actions de 
Charlie ne s’imposent comme 
réalistes : on se demande bien 
ce que ses conseillers ont pu lui 
recommander (peut-être ne les a-t-
il pas écoutés ?) tout comme ce 
que sa jeunesse dans les milieux 
du renseignement lui a légué 
comme souvenirs…

Quant à l’exhibition des 
technologies les plus 
contemporaines et pointues, 
certes, elle ne trahit pas la réalité, 
mais leur mise en œuvre s’avère 
un peu plus complexe que le 
spectacle qui nous en est donné. 
La démultiplication numérique 
du visage de Charlie à travers 
l’Europe à partir d’un petit PC à 
Istanbul laisse rêveur…

HBO dévoile une partie du surprenant casting de « Harry 
Potter »

« The Amateur » 
un film divertissant mais zéro crédibilité sur la CIA
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Malgré tout le talent de 
Viola Davis en présidente 

castagneuse, jamais ce thriller, 
disponible sur Amazon Prime 
Video, ne nous fait gober sa 
kyrielle d’invraisemblances.

On savait depuis 
Independance Day que 
les présidents américains 

étaient capables de diriger une 
guerre de résistance planétaire 
contre des extraterrestres, 
y compris à la tête d’une 
escadrille de chasse. Avec G20, 
thriller musclé signé Patricia 
Riggen et disponible sur Prime 
Video depuis le 11 avril, nous 
franchissons une nouvelle étape 
puisqu’une présidente des États-
Unis, Danielle Sutton (jouée par 
Viola Davis) se la joue carrément 
Expendables. À l’écran, c’est 
une guerrière capable de botter 
les fesses d’une bande de 
mercenaires patibulaires. Cela 
pourrait nous amuser, mais il 
s’en dégage, hélas, un sentiment 
de ratage absolu.
L›intrigue ? L›ensemble 
des chefs d›États et de 
gouvernements du G20, le club 
des plus grandes puissances 
économiques mondiales, sont 
pris en otage par une bande de 
terroristes (répondant au nom 
d›Awake) menée par Rutledge 
(Antony Starr), un ancien 
caporal des forces spéciales 
australiennes. Il prétend agir 
au nom des peuples, contre un 
système international injuste, 
mais ne cherche finalement qu›à 
produire un effondrement du 
système monétaire lui permettant 
de s›enrichir en bitcoins. Pas 
vraiment crédible, Antony Starr 
(beaucoup plus convaincant en 
« Protecteur » dans The Boys) 
donne plus l›impression d›être un 
junkie psychopathe ou un émule 
du Joker qu›un ancien d›un 
commando d›élite.
G20 et Club Med, même combat
On ne comprend pas pourquoi 
un simple caporal (un militaire 
du rang) est suivi par une 
troupe hétéroclite d›anciens 
soldats russes, anglo-saxons et 
de Suidlanders (les membres 
illuminés d›une organisation 
non gouvernementale afrikaner 
d›Afrique du Sud, survivaliste et 
ethno-nationaliste, attendant et 
promouvant une grande guerre 
raciale). Rutledge n›a aucun 
charisme : rien n›indique chez lui 
un passé de grand soldat.
Tout juste apprend-on qu›il 
nourrit une haine pathologique à 
l›égard des Américains suite à la 
mort de certains de ses camarades 
durant la guerre en Irak, à 
laquelle il a participé. Et surtout, 

il ne dispose pas des compétences 
pour monter une telle opération, 
en soi totalement rocambolesque 
et impossible. Pour faire un film 
à partir de canevas de vengeance, 
il fallait au moins muscler le 
casting… La première référence 
qui nous saute aux yeux, à savoir 
l›incroyable Ed Harris dans 
le rôle du général de brigade 
Francis Hummel dans The Rock, 
n›est pas à l›avantage d›Antony 
Starr, qui rame loin, très loin de 
la puissance d›interprétation de 
Harris.
Ce G20 qui se réunit au Cap, 
en Afrique du Sud, semble 
par ailleurs bien léger sur le 
plan sécuritaire. Aucun zonage 
n›apparaît autour du site, aucun 
périmètre d›interdiction ne 
régule l›accès, pas d›équipe 
officielle pour piloter l›arrivée de 
la famille présidentielle (celle-
ci s›adresse même directement 
à l›équipe d›accueil de l›hôtel 
qui accueille la réunion !)… et 
quelques vagues effectifs de 
police semblent affectés au lieu 
sans que l›on croie une seconde 
à un véritable dispositif solide. 
Le côté séminaire décontracté 
au Club Med fait des ravages 
sur le spectateur avant même 
que l›action commence pour de 
bon…
On apprend même qu›une société 
de sécurité privée occupe le rôle 
de précurseur et fait l›essentiel du 
boulot de vérification préalable de 
l›établissement et de sécurisation 
globale… Les agents du Secret 
Service (les vrais responsables 
de la protection du président des 
États-Unis) les regardent faire 
d›un air distrait, tandis qu›un « 
commando d›assaut » (censé être 

le CAT : « Secret Service Counter 
Assault Team », qui existe bel et 
bien dans la réalité) se positionne 
dans la « suite nuptiale » : bref, 
une situation pareille ne peut 
certainement pas se produire, 
on sombre ici dans le n›importe 
quoi.
Les chefs des nations 
participantes ne semblent par 
ailleurs disposer d›aucune équipe 
de sécurité digne de son nom ! 
On croirait qu›ils viennent tous 
participer à un cocktail de la jet-
set, décontractés, et sûrement pas 
qu›un événement politique et 
économique mondial les réunit. 
De bout en bout ridicule…
Tout le monde conduit « La Bête»
En compagnie de l›un de ses 
gardes du corps, la femme 
leader du monde libre (ancienne 
militaire, avant d›être élue) décide 
alors de fausser compagnie aux 
kidnappeurs de G20, en prenant 
en charge au passage le Premier 
ministre britannique, Oliver 
Everett (Douglas Hodge), la 
directrice du FMI, Elena Romano 
(Sabrina Impacciatore) et 
l›épouse du dirigeant sud-coréen, 
Han Min-Seo (MeeWha Alana 
Lee). L›Anglais finit par manier 
un fusil d›assaut, la patronne du 
FMI par étrangler des armoires 
à glace en étant allongée au-
dessus d›une cage d›ascenseur, 
et la première dame coréenne 
par jouer du couteau… Autant de 
grands moments de fantaisie !
Le reste est à l›avenant. Danielle 
Sutton file des trempes à des 
molosses surentraînés, tandis 
que le « first gentleman » cogne 
comme un boxeur et que leur fille 
agit en hackeuse virtuose d›un 
service de renseignement ou d›un 

commandement cyber d›une 
grande puissance. Les autorités 
américaines, à commencer par 
le vice-président Harold Mosely 
(Clark Gregg), restent quasiment 
les bras ballants en attendant que 
la présidente fasse la peau aux 
terroristes…
Quant à l’officier de sécurité 
de la présidente (par ailleurs 
son coach sportif), Manny Ruiz 
(Ramon Rodriguez), dont on ne 
comprend pas pourquoi il est 
seul affecté à sa protection, il n’a 
aucune densité et ne cadre pas 
avec la fonction. Il nous évoque 
davantage un flic de Law and 
Order égaré dans un complot 
terroriste auquel il ne comprend 
rien. Rien dans son physique, son 
style et ses manières de travailler 
ne sonne juste.
Passons sur la voiture 
présidentielle, une Cadillac 
surnommée « La Bête » (elle 
porte effectivement ce nom), 
quasi abandonnée au parking 
sans la moindre surveillance 
(alors qu’elle constitue un arsenal 
ambulant, bardée de technologie) 
et que tout un chacun semble 
pouvoir conduire alors que sa 
manipulation s’avère un boulot 
d’expert (elle pèse en particulier 
8 tonnes). On y voit au volant 
successivement : la présidente, le 

Premier ministre de sa majesté et 
la directrice générale du FMI…
Reste une idée intéressante : 
la construction de deepfakes 
mettant en scène les dirigeants 
de la planète pour semer le chaos 
sur les marchés et au sein des 
populations des nations. Mais 
elle est tellement mal exploitée 
dans le scénario qu’elle ajoute au 
sentiment d’amateurisme global. 
Aucun mécanisme de propagation 
sur le Web mondial n’est suggéré, 
aucune conséquence politique 
pratique véritablement exposée 
ou démontrée !
Non seulement le postulat central 
de G20 s’avère squelettique et 
ce combat de Danielle Sutton 
en faveur d’un plan « Finance 
pour tous » (des monnaies 
électroniques pour l’Afrique) se 
noie au bout des quelques scènes 
bâclées censées le présenter, 
mais surtout, il n’est même 
pas compensé par une mise en 
scène de l’action décente et une 
exigence minimum en termes de 
vraisemblance, soit la base d’un 
honnête divertissement à défaut 
d’un QI renversant. Dommage 
que l’exceptionnelle Viola Davis 
se soit embourbée dans une telle 
galère.

« G20 » 
 un film à côté de la plaque sur la sécurité des chefs d’État
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Alors qu’elle pensait à 
une simple infection 
virale, Michelle Griff, 

une jeune femme anglaise 
active sur TikTok, finit par ne 
plus pouvoir marcher. En cause 
? Une carence en une vitamine 
particulière. Le point et les 
conseils pour éviter de tels 
conséquences avec Julie Boët, 
diététicienne-nutritionniste.
Les vitamines sont des 
nutriments essentiels à notre 
santé. Et une simple carence 
peut avoir des conséquences 
graves. Michelle Griff, une 
jeune Tiktokeuse anglaise, 
en a fait l’amère expérience.
Des douleurs jusqu’à ne 

plus pouvoir se déplacer
Dans une vidéo partagée sur le 
célèbre réseau social, Michelle 

Griff raconte comment son 
quotidien bascule, à cause 
d’un manque de vitamine B12.

«Pensant que j’avais un 
virus et que j’irais bien dans 
quelques jours, ce fut le début 
de la chose la plus terrifiante 
que j’aie jamais vécue» 
explique la Britannique. «Je 
ne pouvais même pas parler 
ni tenir une conversation. 
Mon corps tout entier souffrait 
de douleurs chroniques. 
J’avais des palpitations 
cardiaques, des troubles 
de l’élocution, le visage 
tombant et des symptômes 
neurologiques chroniques».
Elle décrit un corps en 
souffrance permanente, dont 
les symptômes s’étendent 
au système digestif : maux 

d’estomac, diarrhées, 
constipation.... Sa mobilité 
a chuté à tel point qu’elle 
passait parfois des journées 
entières alitée, incapable de 
se lever seule pour marcher 
ou aller aux toilettes. À 
cela se sont ajoutés des 
troubles psychiques profonds 
: une perte totale d’envie 
de socialiser, une tristesse 
écrasante, qu’elle pensait 
liée à son autisme. Mais en 
réalité, ces signes traduisaient 
aussi les effets invisibles 
mais puissants d’une 
carence en vitamine B12.

Fatigue, douleurs, troubles de l’élocution… Elle pensait à un virus, 
mais c’était à cause d’une carence que beaucoup ignorent

Essentielle pour 
l’assimilation du 
calcium et du phosphore 

par les os, la vitamine D 
s’acquiert notamment en 
s’exposant à la lumière du 
soleil. Mais l’alimentation 
permet aussi d’en fournir 
une part non négligeable. 
Quels sont les aliments qui 
apportent de la vitamine 
D ? Réponse en images.
La vitamine D est 
principalement délivrée grâce 
à l’exposition à la lumière du 
soleil. Pour complémenter les 
apports recommandés, certains 
aliments riches en vitamine 
D doivent être consommés 
au quotidien. Lesquels ?
Vitamine D : rôles, bienfaits
La vitamine D joue un rôle 
crucial dans l’absorption 
du calcium et l’assimilation 
du phosphore par les os. 
Cette vitamine liposoluble 
est essentielle pour la santé 
osseuse. La vitamine D 
participe activement au 
maintien du fonctionnement 
du système immunitaire et 
contribue à réduire la fatigue 
chronique. Voilà pourquoi une 
personne souffrant de carences 
en vitamine D peut développer 
certaines maladies comme le 
rachitisme ou l’ostéomalacie. 
Mais le manque de vitamine D 
peut également être en partie 
à l’origine de l’asthme, de 
maladies cardiovasculaires, 
de fibromyalgie…
Le soleil, principale 
source de vitamine D

Le soleil contribue largement 
à la production de vitamine D 
dans la corps. On considère 
même que seulement 15 
minutes d’exposition par jour 
(bras et visage) sont suffisantes 
pour éviter des carences en 
vitamine D, en pratiquant 
par exemple une activité 
physique à l’air libre, comme 
la marche ou en passant du 
temps à l’extérieur. Toutefois, 
nous pouvons apporter de la 
vitamine D à notre organisme 
par la consommation de 
certains aliments qui en sont 
plus ou moins riches, pour 
avoir un apport suffisant, 
surtout en hiver ou si vous 
vivez dans une zone avec 
peu d’ensoleillement !
Quelle quantité de vitamine D : 
apport journalier recommandé
Les besoins en vitamine D 
varient selon l’âge, le sexe 
et d’autres facteurs, mais en 
général, il est recommandé 
aux adultes de consommer 15 
microgrammes vitamine D par 
jour (on dit aussi entre 600 et 
800 UI, 40 UI étant égales à 
1 microgramme). Cependant, 
il est important de noter que 
certaines personnes, comme les 
personnes âgées, les femmes 
enceintes ou allaitantes, 
ainsi que les personnes à la 
peau foncée, peuvent avoir 
besoin de doses plus élevées 
en cette vitamine vitale.
Selon le site l’Anses la 
référence nutritionnelle pour 
la population (RNP) les 
apports moyens en vitamine 

D dans la population française 
par l’alimentation sont de :
• 5,2 microgrammes/
jour pour les enfants de 1 à 3 ans ;
• 2,6 microgrammes/
jour pour les enfants de 4 à 10 ans ;
• 2,9 microgrammes/
jour chez les enfants 
de 11 à 17 ans ;
• 3,1 microgrammes/
jour chez les adultes de 18-79 ans.
Où trouver de la vitamine 
D dans l’alimentation ?
Bien que la principale 
source de vitamine D soit 
la synthèse cutanée sous 
l’exposition au soleil, il est 
toutefois possible de trouver 
cette vitamine dans certains 
aliments qui en sont riches. 
Les poissons gras (saumon, 
thon…) sont considérés 
comme les meilleures sources 
alimentaires de vitamine D. 
Les jaunes œufs, le lait et 
les produits laitiers enrichis, 
comme certains yogourts, 
fromages blancs et fromages, 
peuvent également contribuer 
à l’apport en vitamine D.
Les personnes végétariennes 
ou végétaliennes, qui peuvent 
rencontrer plus de difficultés 
à trouver suffisamment de 
vitamine D par l’alimentation, 
car les sources végétales 
sont limitées s’orienteront 
vers certains champignons, 
ou des produits végétaux 
et des substituts de lait 
enrichis en vitamine D, qui 
peuvent être inclus dans 
l’alimentation pour répondre 
aux besoins quotidiens.

Quels fruits et légumes sont 
les plus riches en vitamine D ?
Les fruits et les légumes ne 
sont pas de bonnes sources de 
vitamine D, ils n’en contiennent 
quasiment pas. Ils renferment 
essentiellement des vitamines 
du groupe B, des vitamines 
A et C ainsi que des fibres 
alimentaires. Les amandes 
en contiennent une faible 
quantité ainsi que l’avoine.
Quelle boisson contient 
de la vitamine D ?
Certaines boissons peuvent 
être enrichies en vitamine D, 
notamment les laits végétaux, 
comme le lait d’avoine, de 
riz ou le lait d’amandes.
Carence : des compléments en 
vitamine D parfois nécessaires
Il est important de souligner 
que même avec une 
alimentation équilibrée, il 
peut être difficile d’obtenir 
des quantités adéquates de 
vitamine D uniquement par 

les aliments. C’est pourquoi, 
en plus d’une alimentation 
riche en sources de vitamine 
D, il peut être nécessaire de 
prendre des suppléments, 
surtout pour les personnes 
qui ont des besoins accrus ou 
qui ont une exposition limitée 
au soleil. Mais dans ce cas, 
attention à l’auto médication 
: il est toujours préférable de 
consulter un professionnel 
de la santé pour déterminer 
la bonne dose, selon ses 
besoins et le bon produit 
à prendre. Les surdosages 
comportent des risques pour la 
santé et sont dangereux chez 
l’enfant, en particulier chez 
le nourrisson. À l’inverse, la 
supplémentation en vitamine 
D, via des compléments 
alimentaires sous forme 
liquides, est systématique chez 
les nouveau-nés pour leur 
assurer une bonne croissance.

Ce légume d’avril peut réduire de 70% les toxines
 présentes dans le foie
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Avant de faire vos courses, 
nous avons une petite 

suggestion à ajouter sur votre 
liste : un légume excellent 

en bouche et pour perdre du 
poids. Le voici.

Situé entre les fêtes et l’été, 
le printemps est souvent la 
saison idéale pour suivre 

un objectif perte de poids. Besoin 
d’un coup de pouce ? Optez donc 
pour ce légume à la fois alléchant 
et efficace.
«Pauvre en sucres et en graisses, 
vous pouvez l›intégrer dans vos 
menus sans crainte», peut-on 
lire dans le livre Les aliments 
brûle-graisse de Rachel Frély 
(éd. Larousse poche). Comptez 
29 calories pour 100 grammes. 
Ajoutons qu›il est extrêmement 
rassasiant, ce qui évite les 

fringales. Ce n›est pas tout : en 
l›adoptant dans votre assiette, il 
fera le bonheur de votre vésicule 

biliaire grâce à son pouvoir 
drainant. Alors, prête à acheter 
des asperges ? Nous sommes 

d›ailleurs en pleine saison : avril, 
mai, juin. Il serait dommage de 
s›en priver.
Ce légume compte de nombreux 
atouts nutritionnels : il est riche en 
minéraux comme le magnésium 
et le calcium, essentiels pour le 
système musculaire, nerveux, 
immunitaire... En oligo-éléments 
comme le zinc et le fer, utiles 
pour la cicatrisation de plaies et 
la consolidation des cellules. Et 
bien sûr, en vitamines notamment 
la C et la B, qui maintiennent 
une bonne énergie et un équilibre 
vital.
Comment ne pas parler de 
l›odeur du pipi lorsque l›on parle 
d›asperge ? Elle est causée par 
l›asparagine, un acide aminé 
qui se transforme en méthyl 

mercaptan lors de la digestion. Il 
s›agit d›une molécule soufrée, et 
elle sent très mauvais. D›ailleurs, 
elle est déconseillée si vous 
avez des problèmes rénaux ou 
des cystites, car elle favorise la 
formation de calculs rénaux.
Sinon, n›hésitez pas à en faire 
profiter votre entourage lors d›un 
bon repas : blanches, violettes ou 
vertes pour vous ? Peu importe 
la couleur que vous choisissez, 
veillez à ce que la tige soit 
bien droite, cassante, lisse et 
non ligneuse. La pointe doit 
être compacte. Pour les vertes, 
vérifiez bien que la couleur 
apparaît sur les trois-quarts de 
l›asperge (au moins). Bonne 
dégustation !

Envie de profiter de votre 
terrasse ou de votre jardin 
sans vous faire dévorer ? Ce 
géranium unique en son genre 
pourrait bien devenir votre 
meilleur allié cet été.
Sur les balcons comme dans 
les jardins, c’est la même 
rengaine : les plantes sont en 
fleurs, les soirées s’étirent... et 
les suceurs de sang débarquent. 
Ils reviennent en force chaque 
année, prêts à gâcher le moindre 
moment de convivialité passé 
en extérieur. Heureusement, une 
variété de géranium pourrait bien 
calmer le jeu.
Elle n›a l›air de rien et pourtant, 
elle pourrait devenir votre plante 
préférée cet été. On la croise 
souvent sans même savoir 
qu›elle cache un superpouvoir 

anti-moustiques. Cette plante-là 
n›a pas besoin de spray chimique 
ou de diffuseur électrique pour 
agir. Son arme fatale, c›est 
son parfum. Là où d›autres 
géraniums misent tout sur leurs 
fleurs colorées, celui-ci joue 
la carte de l›odeur. Une odeur 
forte, citronnée, qui ne passe pas 
inaperçue. Il suffit de le frôler ou 
qu›un léger vent souffle pour que 
son parfum se diffuse. Résultat : 
les moustiques, qui détestent ça, 
préfèrent passer leur chemin.
Son nom ? Le géranium 
citronnelle, aussi appelé 
Pelargonium citronellum. 
Rien à voir avec les géraniums 
classiques que l›on suspend aux 
fenêtres. Celui-ci est cultivé 
avant tout pour ses grandes 
feuilles très découpées, un 

peu duveteuses, qui dégagent 
naturellement une forte odeur 
de citron. Et c›est précisément 
cette particularité qui change la 
donne.
Posé sur une table, sur un 
rebord de fenêtre ou au bord 
d›un balcon, il crée une sorte 
de barrière olfactive naturelle. 
Bien sûr, il ne remplace pas 
une vraie protection en cas 
d›invasion de moustiques, mais 
en complément, il peut faire la 
différence. En plus, il est très 
facile à vivre. Il adore le soleil, 
supporte sans problème la culture 
en pot et se contente de quelques 
arrosages réguliers en été. Son 
feuillage dégage du parfum sans 
demander trop d›efforts.
Utile, joli, naturel... Le géranium 

citronnelle coche vraiment toutes 
les cases. Un bon plan pour l’été, 
surtout si vous cherchez une 
solution simple et ornementale 
contre les moustiques. Encore 

faut-il réussir à en trouver : avec 

les beaux jours qui arrivent, ils 

risquent bien d’être pris d’assaut 

dans les jardineries.

Sur votre terrasse, votre balcon ou 
dans votre salon, vous souhaitez 
installer des semis, une bouture 
ou une plante en godet. Pour 
qu’elle s’épanouisse, le choix 
du pot est crucial. Un contenant 
mal adapté ou mal préparé peut 
faire dépérir la plante en un rien 
de temps.
Avant de le préparer, il faut 
choisir le contenant adapté. Ou 
bien cela peut se faire à l’inverse 
: si vous avez déjà sélectionné un 
pot, plantez-y le bon végétal. 
Choisir un pot à la bonne taille
La première étape est d’adopter 
un contenant de la bonne largeur 

et de la bonne profondeur. Cela 
se décide en fonction de la 
hauteur finale de votre végétal 
: la profondeur doit être égale à 
environ un tiers de la taille adulte 
de votre plante. 
Ainsi, des pots de moins de 20 
cm de profondeur ne pourront 
guère accueillir plus que des 
petites plantes succulentes, des 
aromatiques ou des plantes 
naines, alors que les pots de 
50 cm seront parfaits pour des 
arbustes. Ne prenez pas de pots 
démesurément grands, certaines 
plantes aiment se sentir à l’étroit. 
Les différences de matériaux 

du pot 
Le choix de la matière se 
fera selon vos préférences en 
décoration mais aussi selon le 

lieu où vous allez placer le pot. 
S’il est dehors en plein soleil, 
évitez le zinc, le fer ou les 
matières très sombres qui vont 
absorber la lumière et surchauffer 
vos plantations. 
Aujourd’hui, on trouve dans 
le commerce tout type de pot, 
parfois même en tissu. S’ils sont 
vendus dans des jardineries, ils 
devraient normalement pouvoir 
résister aux aléas et à l’humidité. 
Attention toutefois, certains 
pots vendus pour l’intérieur ne 
tiendront pas en extérieur, surtout 
après plusieurs hivers froids, leur 
peinture peut s’écailler. 

Les pots en terre cuite restent les 
grands classiques, très efficaces. 
Ils peuvent cependant être très 
lourds si vos végétaux sont 
grands. Pour les plantes géantes, 
pourquoi ne pas se tourner vers 
des pots en plastique, plus légers 
et très résistants ? N›oubliez 
pas qu›une fois rempli de terre, 
votre contenant sera beaucoup 
plus lourd, encore plus quand le 
végétal aura grandi. Vous pouvez 
aussi installer votre contenant 
sur des roulettes pour pouvoir le 
déplacer facilement.

Voici comment bien choisir son pot et le préparer pour 
réussir ses plantations

Brûle-graisse, ce légume très goûtu est idéal pour perdre 
du poids au printemps

C’est le géranium à planter pour repousser les moustiques 
tout l’été
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L’adorable « Bébé Yoda » est 
en train de voler la vedette aux 
autres personnages de la saga

Il est décidément craquant. Il 
a suffi que Grogu apparaisse 
sur la grande scène de la « 

Star Wars Celebration Japan » 
pour que le public devienne fou. 
Celui qu’on appelait d’abord « 
Bébé Yoda » dans la série The 
Mandalorian, disponible sur 
Disney+ a mis un moment avant 
d’avoir ses produits dérivés : 
les créateurs avaient si peur des 
spoilers qu’ils n’ont lancé la fa-
brication des jouets qu’après la 
première saison en 2019. Ils se 
sont largement rattrapés depuis !

« Je crois qu’une partie de suc-

cès de la série vient de la relation 
entre le Mandalorian et Grogu », 
a déclaré la productrice Kath-
leen Kennedy sur scène. On ne 
saurait lui donner tort. L’ado-
rable petite créature est présente 
dans les halls de la convention 
de tant de façons qu’on en ou-
blierait qu’il n’est pas de chair et 
de sang !

Alors qu’il va passer sur grand 
écran le 28 mai 2027, Grogu a 
déjà conquis le Japon. « Il est 
trop mignon, confie à 20 Minutes 
Yoshiro, 57 ans. On dirait un 
bébé qui, en plus, a des pouvoirs 
magiques. On aimerait tous en 
posséder un ». C’est chose pos-
sible à condition de débourser 
un certain paquet de yens.

A la Convention Star Wars, il 
faut compter 300 euros et trois 
solides heures de queue pour 
obtenir une version animée en 
édition exclusive de celui qu’un 
fabricant de jouet a surnommé « 
le plus mignon de la galaxie ».

Et ce n’est qu’un début ! Quand 
on voit le nombre de t-shirts, 
costumes et autres peluches et 
vaisselles, on se dit que la « Gro-
gumania » n’atteindra sa « Force 
» maximale que quand il devien-
dra, de surcroît, une star de ciné-
ma. Et ça, c’est pour bientôt. On 
l’imagine déjà en smoking en 
train de monter les marches du 
Festival de Cannes 2027...

Le Boss, dont trois dates en 
France sont prévues au mois 
de mai, dévoile une chanson 
inédite surprenante avant les 
quatre-vingt deux autres que 

comptera le coffret «Tracks II: 
The Lost Albums».

Blind Spot constituait selon 
Bruce Springsteen «la théma-
tique centrale» des sessions 
d’un de ses albums enregistré au 
mitan des années 1990, à l’occa-
sion de la bande originale du film 
Streets of Philadelphia. Pour-
tant, cette chanson, comme le 
reste de l’album, n’avait jamais 
vu le jour. Le Boss l’a dévoilée 
jeudi 17 avril, en guise d’intro-
duction à son gargantuesque cof-
fret Tracks II : The Lost Albums 
attendu le 27 juin, qui contien-
dra sept albums «perdus» (!) et 
quatre-vingt-trois chansons iné-
dites au total.

Quand le Boss s’inspirait de 
Massive Attack

La chanson Blind Spot, dont 
le titre de travail était Drum 
Loop, surprend. La voix ample 

de Bruce Springsteen y déroule 
son spleen – une histoire de 
trahison - sur un tapis de beats 
trip-hop et de cordes qui font 
écho au magnifique Unfinished 

Sympathy(Nouvelle fenêtre) de 
Massive Attack, sorti en 1991 
avec le succès que l’on sait.

Bruce Springsteen, qui travailla 
sur cette bande originale du film 
Streets of Philadelphia chez lui 
en Californie et quasiment en 
solo, était manifestement inspiré 
par la musique du moment.

Bien qu’il ait bouclé un al-
bum entier à ce moment-là, 
Springsteen avait décidé de le 
mettre de côté. Mais pas de le 
jeter. Il avait d’abord pensé à le 
publier durant ses fameux shows 
à Broadway mais il sortira fina-
lement au sein de ce coffret 
Tracks II avec six autres albums 
inédits.

Ces «albums perdus étaient de 
vrais albums, certains même déjà 
mixés et jamais sortis», explique 
Bruce Springsteen, âgé de 75 ans, 

sur son site internet(Nouvelle 
fenêtre). Parmi eux, les fans 
attendent notamment les Garage 
Sessions ‘83, enregistrées entre 
Nebraska et Born in the USA, 
mais aussi Twilight Hours créé 
en même temps que Western 
Stars en 2018. «Cela fait des 
années maintenant que je joue 
ces morceaux pour moi-même et 
souvent pour des amis proches», 
assure le Boss. «Je suis heureux 
que vous ayez enfin l›occasion 
de les écouter. J›espère qu›ils 
vous plairont».

En jouera-t-il quelques-uns lors 
de ses trois concerts prévus en 
France ce printemps, à Lille 
(Stade Pierre Mauroy) les 24 
et 27 mai, et à Marseille (Stade 
Vélodrome) le 31 mai ?

L’ère du clip musical touche-
t-elle à sa fin ? Si aujourd’hui, 
les vidéos d’artistes cumulent 

des milliers, voire des mil-
lions de vues sur les réseaux 

sociaux, les clips n’ont pas dit 
leur dernier mot.

Les vidéos diffusées sur les 
réseaux sociaux pourraient 
menacer les bons vieux clips 
musicaux. Le clip, qui a révo-
lutionné l’industrie musicale, 
est-il en train de signer son clap 
de fin ? Un jeune chanteur s’est 
fait connaître sur les réseaux en 
accumulant des millions de vues 
avec des formats faits maison. 

Les pratiques évoluent avec 
les réseaux

S’il y a encore quelques années, 

un clip lançait la carrière d’un 
artiste, aujourd’hui, la musique 
est d’abord testée en ligne, et le 
clip n’est envisagé qu’en cas de 
succès.

Ce fut le cas de Sam Sauvage. 
Son clip, même s›il est abouti, 
ne fait pas forcément plus de 
vues qu›une vidéo bricolée. Car 
sur les réseaux, 15 secondes suf-
fisent pour marquer les esprits. 
Même les plus grandes pop 
stars, dont Beyoncé, font désor-
mais l›impasse sur le clip. Et 
lorsque la chanteuse Zaz tourne 
un nouveau clip, c›est pour ren-
forcer l›identité de sa chanson.

« Star Wars Celebration Japan 2025 » 
 Grogu, le « bébé Yoda », déchaîne les fans

Bruce Springsteen publie l’inédit «Blind Spot» en amont 
d’un coffret de raretés attendu fin juin

Les clips musicaux éclipsés par les vidéos ?
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A l’occasion de la 
Journée nationale 
du Savoir, le 

CEM‘’Abada Abdelkrim’’à 
El-Hadjar a vécu une journée 
mémorable, placée sous le signe 
de la gratitude, de l’excellence 
académique, du mérite sportif et 
de la valorisation du patrimoine 
culturel. L'événement phare 
fut sans conteste l’hommage 
solennel rendu à monsieur 
BouzidiKadour, ancien 
directeur de l’établissement, 
admis à la retraite le 31 
décembre 2024, après des 
années de service dévoué au 
sein du secteur de l’éducation 
nationale.
Une célébration plurielle du 
savoir et des valeurs éducatives
Organisée avec soin par 
l’équipe éducative en étroite 
collaboration avec la direction, 
cette journée a été riche en 
émotions et en significations. 
Elle a su réunir dans un même 
espace la mémoire et l’avenir, 
la tradition et la modernité, 
le mérite scolaire et la 
reconnaissance institutionnelle.
Compétition culturelle 
interclasses – Les premières 
années à l’honneur
La journée a débuté avec 
une manifestation culturelle 
dynamique réunissant les 

classes de 1èreannée, dans une 
atmosphère de saine émulation. 
Cette activité a mis en lumière 
leur curiosité intellectuelle et 
leur esprit d’équipe.
Récompense des élèves 
d’excellence
Dans un geste symbolique 
fort, la direction a procédé à 
la distinction des élèves ayant 
obtenu des moyennes générales 
exceptionnelles (18 et 19 sur 
20) au deuxième trimestre. 
Cette reconnaissance vise à 
encourager la culture de l’effort, 
à souligner l’importance de la 
régularité dans le travail, et à 
faire de l’excellence une valeur 
partagée et accessible.
Fierté sportive : une distinction 
au niveau wilayal
Le jeune Mohamed Mehdi 
El-Abed, élève du collège, a 
reçu les félicitations officielles 
de l’établissement pour avoir 
décroché la première place à 
l’échelle wilayale en cross-
country, dans le cadre du 
championnat de la jeunesse et 
des collectivités locales. Ce 
succès illustre l’engagement 
global du collège à former des 
élèves épanouis, équilibrés et 
performants dans toutes les 
dimensions : intellectuelle, 
physique et morale.
Expression artistique : Théâtre 
et chants patriotiques

La scène du collège a vibré 
au rythme de représentations 
théâtrales engagées, 
d’interprétations de chants 
patriotiques et éducatifs, 
préparés par les élèves eux-
mêmes sous la supervision 
de leurs enseignants. Ces 
prestations ont traduit la 
profondeur des messages 
citoyens, le sens artistique des 
participants, et l’attachement 
indéfectible à la nation et à ses 
valeurs.
Patrimoine vivant : tenues 
traditionnelles et douceurs du 
terroir
Une exposition culturelle a 
permis aux élèves de présenter 
des tenues traditionnelles 
algériennes issues de diverses 
régions du pays, accompagnées 
d’une dégustation de gâteaux 
et de spécialités locales. Cette 
activité a été conçue comme une 
passerelle entre les générations, 
une façon de transmettre aux 
jeunes la richesse du patrimoine 
matériel et immatériel national, 
tout en cultivant le sens du goût, 
de l’esthétique et de la mémoire 
collective.
Hommage solennel à M. 
BouzidiKadour…un homme de 
principes
Moment le plus marquant de 
cette journée exceptionnelle 
: ce fut l’hommage rendu à 

M. BouzidiKadour, ancien 
directeur du collège, dont 
le parcours professionnel 
fut salué par l’ensemble 
des participants. Entré dans 
le secteur de l’éducation 
nationale avec conviction, il a 
su, au fil des années, incarner 
une vision exigeante mais 
profondément humaine de 
l’école. Son passage à la tête 
de l’établissement a été marqué 
par une gestion rigoureuse, 
un souci constant de justice 
et d’équité, et une volonté 
inébranlable de promouvoir un 
environnement scolaire sain, 
sécurisé et stimulant.
Dans son allocution élogieuse, 
le nouveau directeur, Monsieur 
Rahat Toufik, a exprimé la 
reconnaissance de toute la 
communauté éducative :
 « C’est avec une grande fierté 
et une profonde reconnaissance 
que nous rendons hommage 
aujourd’hui à l’un des piliers de 
notre communauté éducative, 
Monsieur BouzidiKadour. 
Tout au long de son parcours, 
il a su incarner les valeurs 
de rigueur, de responsabilité 
et d’engagement sincère au 
service de l’école et des élèves. 
En tant que directeur, il a laissé 
une empreinte indélébile, 
grâce à sa gestion avisée, son 
esprit d’initiative et son souci 

constant du bien commun. 
Son dévouement quotidien, 
sa capacité à concilier 
autorité et humanité, ont fait 
de lui un exemple à suivre 
pour tous. En cette occasion 
solennelle, nous lui exprimons 
nos remerciements les plus 
chaleureux et lui souhaitons une 
retraite paisible, pleine de santé, 
de sérénité et de satisfaction. »
Des présents symboliques lui 
ont été remis, accompagnés 
de témoignages touchants 
d’anciens collègues, des 
membres du personnel et 
même d’élèves, qui ont tenu à 
exprimer leur gratitude et leur 
respect.
Un bilan hautement positif et 
porteur de sens
La Journée du Savoir 2025 
restera dans les annales du 
Collège ‘’Abada Abdelkrim’’ 
comme un moment fort de 
célébration du savoir, de 
l’engagement, de la mémoire 
et de la réussite. Par la 
diversité et la richesse de ses 
activités, elle a su réconcilier 
les dimensions intellectuelle, 
artistique, humaine et citoyenne 
de l’éducation, tout en rendant 
un hommage mérité à un 
homme qui a consacré sa vie à 
servir l’école algérienne avec 
honneur.

ANNABA / CEM ‘’ABAdA ABdElkriM’’

Hommage à M. Bouzidi Kadour et célébration 
de la Journée du Savoir 2025

B.M 


